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F ine dell’anno, tempo di 
bilanci.

Un momento che per 
tutti ha una grande im-

portanza perché consente di fer-
marsi a riflettere sul percorso fat-
to e fornisce una grande spinta 
per impegnarci in cambiamenti 
che possono contribuire al be-
nessere e al raggiungimento dei 
prossimi obiettivi.

Qualunque sia il risultato, il pun-
to dove siamo arrivati sarà la 
base solida sulla quale costruire i 
migliori propositi per l’anno che 
verrà.

Cerchiamo quindi di valorizzare 

gli aspetti positivi e di evitare di 
dare un peso eccessivo alle nostre 
emozioni: sia la gioia più grande 
che la peggiore delusione non sa-
ranno state che uno degli eventi 
che abbiamo affrontato. 

In questi anni abbiamo assistito a 
numerosi episodi che hanno mes-
so a dura prova la nostra comu-
nità, come il Covid, le guerre, la 
tromba d’aria, eppure ognuno di 
questi avvenimenti ci ha dato la 
forza di reagire e ha tirato fuori il 
lato migliore di noi.

L’augurio che questa Ammini-
strazione vuole fare a tutti i suoi 
concittadini e le sue concittadine 
è di non fermarsi davanti ad un 

fallimento, non farsi sopraffare 
da una delusione, ma di trovare le 
risposte più efficaci per continua-
re a crescere e cogliere gli aspetti 
positivi nella consapevolezza che 
il sostegno reciproco è uno dei fat-
tori che determina il successo.

Ripartiamo da qui, e quando 
brinderemo al nuovo anno au-
guriamoci sinceramente di mi-
gliorarci e tendere a ciò che ci 
farà stare meglio come persone e 
come comunità.

Un caloroso e sentito augurio di 
buone e serene feste a tutte le cit-
tadine e i cittadini di Gessate da 
parte dell’Amministrazione Co-
munale.
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Potrebbe essere affascinante portare alla luce le antiche vicende del-
le corti contadine che sembrano ormai dimenticate. 
Potrebbe apparire semplice descrivere la “corte lombarda”, cioè 
quel tipo di abitazioni che si svilupparono in questa zona nei se-
coli scorsi. Lo schema architettonico si ripeteva un poco ovunque. 

Erano costruite intorno ad un ampio spazio centrale. L’ingresso, detto “la 
porta”, costituiva l’unico punto d’accesso. Le case erano da una parte: la 
cucina a piano terra con l’ingresso che si affacciava direttamente sul cortile, 
le stanze al piano di sopra con le porte che davano su una lunga balconata, 
il “ballattoio”, dove si accedeva attraverso una scala comune, la ringhiera 
era di legno o di ferro in tempi più recenti. 

I cortili di Gessate

Le stalle, pollai, porcili, latrine…  erano dalla parte opposta. C’era il portico 
grande e i portici più piccoli, i “portichetti”, per ricoverare il carretti e gli 
attrezzi. La “risada” era la pavimentazione, fatta di sassi fissati nella terra, 
fatta così forse per evitare che si formasse il fango. La pompa dell’acqua, o il 
pozzo nei tempi più antichi, erano in centro o in un angolo. Potrebbe essere 
interessante elencare i lavori e i mestieri ormai scomparsi che si svolgeva-
no nei cortili. La gente infatti ci viveva e ci lavorava e condivideva molte 
cose: gioie, dolori ma soprattutto la povertà e a volte la fame. Spesso siamo 
portati ad idealizzare il passato ma non era una società giusta e non era un 
mondo ideale. Tuttavia c’era una grande solidarietà fra tutte le persone, in 
particolare fra quelle dello stesso cortile. Questa unione permetteva loro di 
affrontare una vita molto dura e di superarne le difficoltà. Tutti aiutavano 
tutti, si stava vicino agli anziani, si sorvegliavano i bambini, si soccorreva 
quelli che ne avevano necessità. Potrebbe sembrare che i cortili fossero tutti 
uguali, ma non è così. Sia per come si sono sviluppati che per la gente che 
ci abitava erano differenti gli uni dagli altri. Ciascuno aveva una particola-
rità “architettonica” e, fra gli abitanti, personaggi diversi e unici nel proprio 
genere. Forse, dopo avere evocato il nome di ogni cortile, potranno tornare 
alla luce aneddoti e storie particolari.

Maria Teresa Bertini

“Nel cassetto della nonna hai delle immagini dei cortili gessatesi? 
Scrivici a dialogo@comune.gessate.mi.it”

Via Monte San Michele - Curt di Bighitt (Foto di Enzo Leoni)

Piazza Cittadella - Curt di Cusciutt (Foto di Enzo Leoni)

Via ai Boschi - Curt Scartalasc (Foto di Enzo Leoni)

Piazza Roma - Curt di Casati (Foto di Enzo Leoni)Via Montello - Curt di Balitt (Foto di Enzo Leoni)
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La rete di tangenziali 
esterne al centro urba-
no di Gessate diventa 
realtà. 
Approvato il progetto 

di completamento delle tangen-
ziali a nord e ovest del Comune 
di Gessate. Si è conclusa in data 
20 settembre 2023 con parere fa-
vorevole la Conferenza dei Ser-
vizi per l’approvazione del pro-
getto definitivo della “Variante 
nord alla S.P. 216 Masate - Ges-
sate - Pessano e variante ovest 
alla S.P. 176 Gessate - Bellusco in 
Comune di Gessate - LOTTO 2”. 
Sono arrivati tutti i pareri degli 
enti coinvolti, per ultimo il rila-
scio dell’autorizzazione paesag-
gistica, ottenuta grazie a piccole 
modifiche sul tracciato e all’inse-
rimento di elementi arborei che 
miglioreranno l’impatto dell’in-
frastruttura nel contesto agricolo 
nel quale andrà ad inserirsi. Ver-
ranno connesse le aree ad ovest 
verso Pessano e la zona indu-
striale direttamente con la ex S.S. 
11 Padana Superiore e la S.P. 176  
verso Cambiago, così come ad est 
procedendo verso Basiano sulla 
S.P. 216, escludendo così il traffico 
di passaggio dal centro abitato di 
Gessate. 

Attualmente è in corso di elabora-
zione il progetto esecutivo, l’Am-
ministrazione Comunale sta se-
guendo passo passo con contatti 
frequenti, sopralluoghi e riunioni 
il lavoro dei progettisti e il coordi-
namento di Città Metropolitana, 
per ottimizzare al meglio il pro-
getto tenendo conto di numerosi 
aspetti, come la questione pae-
sistica (inserimento in ambiente 
agricolo, piantumazioni, minor 
impatto possibile dell’opera), via-
bilistica (incroci con viabilità esi-
stente) e di accesso ai campi agri-
coli presenti sul territorio. 
Un progetto che nel 2024 sarà 
messo a bando e quindi affida-
to per l’esecuzione dei lavori. Si 
tratta di un ottimo traguardo per 
il Comune di Gessate: sono opere 
fondamentali per il nostro paese, 
così come indicato anche nel PGT 
di recente adozione. 
Le infrastrutture che verranno 
realizzate sono necessarie, attese 
da decenni e modificheranno ra-
dicalmente l’impatto del traffico 
sul centro cittadino, andando così 
a migliorare la qualità dei servizi, 
della sicurezza, della mobilità e 
della vita dei nostri concittadini e 
concittadine. 
Un risultato che darà ora la possi-

bilità di procedere all’attuazione 
del nuovo piano del traffico delle 
aree urbane in un’ottica di rior-
ganizzazione complessiva della 
viabilità: tra queste, l’istituzione 
di senso unico in via Badia, la 
creazione di una nuova piazza 
rialzando la pavimentazione an-
tistante la Chiesa e la Villa Daccò, 
la messa in sicurezza di via Mon-
te San Michele con la creazione 

di un senso unico e numerosi 
altri interventi tra cui la realizza-
zione di aree a prevalenza pedo-
nale, piste ciclabili e sensi unici. 
Tutto ciò sarà possibile perché 
è in fase di approvazione anche 
il nuovo PGTU (Piano Genera-
le del Traffico Urbano) senza il 
quale non sarebbe possibile fare 
eventuali interventi migliorativi 
sulla viabilità.

LAVORI PUBBLICI

Tangenziali esterne: concluso l’iter 
amministrativo per l’inizio dei lavori
Un’opera attesa e fondamentale per la modifica della viabilità interna

Finalmente un volto nuovo del Cen-
tro Sportivo grazie all’intervento 
dell’Amministrazione Comunale che 
ha restituito ai gessatesi un luogo 
sempre più moderno, accessibile, 

funzionale e rispettoso dell’ambiente dedi-
cato all’attività sportiva. 
Dopo la condivisione con associazioni spor-
tive, ecco la realizzazione delle opere fina-
lizzate ad agevolare la fruizione dell’attività 
sportiva, amatoriale, agonistica, al maggior 
numero di persone. 
Un “relamping” del Centro Sportivo Ro-
meo Bertini, dalle tensostrutture, alle torri 
faro del campo da calcio, che ha visto anche 
l’intervento all’interno delle palestre della 
scuola elementare, media, con il rifacimento 
dell’impianto di illuminazione. 
La realizzazione dell’impianto termico sola-
re, con la produzione di acqua calda che ha 
di fatto migliorato il servizio oltre a garanti-

re un risparmio economico sulle utenze e in 
ultimo la messa in opera delle vetrate all’in-
terno della “Tensostruttura numero 2” per 
eliminare la dispersione di calore, ottimiz-
zare i costi e rendere la struttura ancora più 
moderna e funzionale a beneficio dello sport 
cittadino. 
Sono stati inoltre stanziati i soldi a bilancio 
per il rifacimento della pavimentazione del 
campo da gioco della palestra elementare. 
Interventi che hanno permesso di rendere fi-
nalmente il centro sportivo un luogo ancora 
più sostenibile, nel pieno rispetto dell’am-
biente, dove scuola, cittadine e cittadini 
possono avere tutto lo spazio necessario per 
svolgere le proprie attività motorie in am-
biente sempre più sano, moderno ed acco-
gliente. 
Un ulteriore passo verso il sostegno concreto 
del benessere cittadino e della pratica sporti-
va dei gessatesi. 

LAVORI PUBBLICI

Il Centro Sportivo Romeo Bertini “si rifà il look” 
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ILLUMINAZIONE PUBBLICA

Viale De Gasperi: più sicurezza 
e risparmio energetico

Lavori in corso per la ri-
qualificazione dell’im-
pianto di illuminazio-
ne pubblica in Viale 
De Gasperi, il viale che 

collega il centro paese con la me-
tropolitana. I numerosi tigli pre-
senti su entrambi i lati del viale 
ormai da diversi anni impedisco-
no una corretta illuminazione 
stradale, soprattutto del cammi-
namento sui marciapiedi, in alcu-
ni tratti davvero carente, anche a 
discapito della sicurezza.
L’azione prevista nasce dalla ne-
cessità di preservare gli alberi 
esistenti (tutti in buono stato di 
salute) e di garantire un maggior 
comfort visivo, oltre ad assicurare 
una maggior sicurezza nella per-
correnza dei tratti pedonali e stra-
dali: i nuovi pali, infatti, avranno 
un’altezza inferiore e i corpi illu-
minanti non saranno più ingloba-
ti dalle chiome dei tigli. 
L’intervento prevede diverse 
opere sugli impianti di illumina-
zione pubblica, quali la completa 

sostituzione dei pali, l’adegua-
mento della linea e dei quadri 
elettrici, l’esecuzione di interven-
ti di adeguamento normativo e 
di riqualificazione ed efficienta-
mento energetico, con la totale 
conversione degli stessi con tec-
nologia a LED.
Saranno sostituiti gli attuali 14 
pali a vapori di sodio della po-
tenza unitaria di 400 W con n. 49 
pali led con doppio braccio (30 W 
stradale + 11 W ciclopedonale) 
per garantire una corretta illu-
minazione sia del tratto stradale 
che dei marciapiedi, a beneficio 
del risparmio economico ed eco-
logico: dagli attuali 5,6 kW di po-
tenza elettrica impegnata si pas-
serà a poco più di 2 kW a seguito 
dell’intervento.
L’utilizzo della tecnologia LED, 
inoltre, permetterà di imposta-
re le luci con diversi programmi 
che potranno garantire un minor 
flusso luminoso nelle ore nottur-
ne e quindi un ulteriore rispar-
mio energetico ed economico.

In occasione del 4 Novem- 
bre, nell’80° anniversario 
della Campagna di Russia, 
l’Amministrazione Comu- 
nale in accordo con i fami-

liari dei caduti, con l’Ass. Com-
battenti e Reduci e con il Grup-
po Alpini, ha traslato i resti dei 
4 soldati gessatesi caduti nella 
Seconda Guerra Mondiale dagli 
ossari all’interno della Cappella 
dei Caduti sita nel nostro Cimi-
tero Comunale.

L’importanza dell’evento ha com-
portato l’organizzazione di una 
cerimonia ufficiale proprio in 
onore della giornata in cui l’Italia 
ricorda i caduti. 
Questo spostamento in un luo-
go importante è per dare un 
posto degno in cui riposare e 
venire ricordati dai parenti e da 
noi tutti.

Sono stati così spostati dagli os-
sari i resti di:

Domenico Corti, 
morto a 31 anni

Giovanni Brambilla, 
morto a 29 anni

Francesco Bertelli, 
morto a 22 anni

Andrea Brambilla, 
morto a 23 anni

Ogni volta che passate davan-
ti al Cimitero, ogni volta che 
passate davanti al Monumento 
in Piazza del Municipio dove 
sono iscritti tutti i Caduti, ri-
cordatevi di questi giovani, ob-
bligati a partire e combattere. 
Spesso privi di armi moderne e 
di equipaggiamento adatto.

I caduti di guerra gessatesi 
nella Cappella dei Caduti  
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AREA GIOCO INCLUSIVA

La nuova area gioco di via Torino 
Più inclusiva ed accessibile

Nel mese di novem-
bre sono stati ef-
fettuati i lavori 
per la sostituzio-
ne dei giochi e il 

rifacimento della pavimen-
tazione nell’area centrale del 
parco giochi di via Torino.
Il progetto è stato attuato con 
una spesa complessiva di circa 
€ 60.000 e l’Amministrazione Co-
munale  ha coperto metà dei costi 
con un contributo regionale par-
tecipando al bando pubblico con 
tema “Realizzazione e adegua-
mento parchi giochi inclusivi”.
Sono quindi stati dismessi i gio-
chi in legno, ed è stata realizzata 
la nuova pavimentazione in gom-
ma anti-trauma, oltre all’instal-
lazione del gioco inclusivo, per 
dare vita così a un nuovo spazio. 
Un intervento deciso a fronte del 
logoramento dell’area centrale e 
realizzato per garantirne la tota-

Dopo l’importante intervento 
realizzato nel 2020 sul tetto 
della Scuola Primaria, è stato 
installato un nuovo impianto 
fotovoltaico sulla copertura 

del Cimitero Comunale di via Monza.
Dopo uno studio di fattibilità su tutti gli edi-
fici pubblici, l’Amministrazione Comunale 
ha ritenuto ottimale ubicare la produzione 
di energia elettrica sulla copertura del Ci-
mitero Comunale, con il risultato di genera-
re un totale di 20 KW che potranno anche 
essere utilizzati per i consumi istantanei di 
qualsiasi altro edificio comunale (Munici-
pio, scuole etc).
La superficie, infatti, garantirà una corretta 

esposizione e inclinazione dei pannelli che 
favorirà così una produzione ottimale di 
energia elettrica a vantaggio di tutti gli edi-
fici pubblici.
Lo studio e la realizzazione del nuovo im-
pianto hanno portato oltre ai vantaggi della 
produzione di energia elettrica da fonti rin-
novabili anche ad un vantaggio in termini 
economici dato dalla riduzione in bolletta 
grazie al meccanismo dello “scambio sul po-
sto altrove”.
Un ulteriore importante risultato concreto a 
testimonianza dell’attenzione costante ver-
so l’ambiente e il risparmio energetico della 
Giunta Comunale a beneficio dei cittadini 
gessatesi, del loro futuro.

Anche quest’anno, come da quattro anni a questa parte, si è svolta 
la giornata per la campagna antinfluenzale organizzata dall’Am-
ministrazione Comunale in collaborazione con i Medici di Medi-
cina Generale del Comune di Gessate. Hanno aderito la Dott.ssa 
Paese, la Dott.ssa Presutto e il Dott. Sartirana. Anche quest’anno 
un successo con 509 vaccini effettuati in una sola giornata.

Tutti gli altri medici hanno aderito alla campagna. Il Dott. Buggi-
sano, come di consueto, ha effettuato le vaccinazioni nel proprio 
studio. Il gruppo di MMG (Dott.ssa Grande, Dott. Sala e Dott.ssa 
Sottocorno), operando in forma associata, sta somministrando le 
vaccinazioni con l’infermiera del gruppo presso lo Studio sito ne-
gli ambulatori comunali di Piazza della Pace.

Campagna antinfluenzale 2023
Per il quarto anno è stata organizzata la giornata per la campagna antinfluenzale

le accessibilità con l’obiettivo di 
rendere il parco stimolante per la 
fantasia dei bambini, e dove allo 
stesso tempo non ci siano ostacoli 
per chi ha difficoltà di deambula-
zione o utilizza la carrozzina, chi 
spinge un passeggino, chi peda-
la su un triciclo o su una piccola 
bicicletta. Per parco giochi inclu-
sivo si intende infatti un’area at-
trezzata che può essere utilizzata 
da una vasta gamma di utenti 
aventi abilità diverse, senza adat-
tamenti particolari, e che possono 
riguardare disparati aspetti della 
realtà evolutiva: disturbi dello 
spettro acustico, ipovisione, disa-
bilità motorie, etc.
La progettazione è stata pensata 
per fare in modo che ogni bam-
bino possa sperimentare l’espe-
rienza del gioco, della scoperta 
e della partecipazione alla vita 
comunitaria senza subire discri-
minazioni.

FOTOVOLTAICO CIMITERO

Energia pulita, un risultato concreto 
per l’ambiente e l’economia di Gessate



“Nelle nostre 
scarpe: se 
son rose 
sfioriran-
no”. Sabato 

25 novembre l’evento al quale 
l’Amministrazione Comunale 
e la Commissione Biblioteca 
hanno fatto da regia ad un pro-
getto che ha coinvolto diversi 
attori del nostro territorio: i 
giovani delle classi secondarie 
dell’I.C. “Alda Faipò”, i ragaz-
zi del Forum Giovani, i Gruppi 
di cammino, i Gruppi di let-
tura e l’Associazione Harmo-
nia - Scuola di Musica “Tinina 
Amadei”.
Le persone sono state invitate a 
indossare un indumento rosso, 
e a percorrere una camminata 
a tappe con letture e momen-
ti musicali curati da Daniele 
Grasso. Un percorso condiviso 
per riflettere sulle ancora trop-
pe donne vittime di violenza.
Una sedia rossa sfondata, in-
stallata in ognuna delle 6 tap-
pe, simbolo del ruolo troppo 
poco paritario della donna nel-
la nostra società. 
Ad aprire l’evento sono stati 
gli studenti della Scuola se-
condaria che hanno appeso 
sul cancello di Viale Europa un 
telo rosso con affisse parole e 
pensieri sulla violenza di ge-
nere a seguito di un percorso 
svolto in classe con le docenti 
Alice Tresoldi e Barbara Ortino 
che hanno curato con attenzio-
ne e passione questa iniziativa.
Nella seconda tappa la Com-
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Il sostegno alla Rete V.I.O.L.A.

La violenza costituisce 
una violazione dei 
diritti umani e quel-
la di genere continua 
ad essere sempre più 

diffusa. Dedicare momenti di 
riflessione su questo tema è un 
dovere di tutti e ancor prima 
delle Amministrazioni Comu-
nali. Bisogna continuare a par-
larne e contrastarla su diversi 
fronti e con tutti gli strumenti 
possibili. Da anni prosegue il 
sostegno delle attività della Rete 
Antiviolenza Adda Martesana 
V.I.O.L.A. (Valorizzare le Intera-
zioni per Operare come Labora-
torio Antiviolenza), rappresen-
tata da 28 Comuni del territorio 

dell’Adda Martesana, che offre 
ospitalità alle donne che subi-
scono violenza, le accompagna-
no in un percorso di fuoriuscita 
dalla situazione di pericolo at-
traverso la possibilità di soste-
gno psicologico, supporto e di 
assistenza legale. 
Il 21 ottobre il Comune di Ges-
sate, i Gruppi di Cammino e al-
cuni cittadini, hanno partecipato 
alla camminata della rete #non-
chiuderegliocchi che ha coinvol-
to tutti i comuni della zona. Cin-
que percorsi per ogni distretto. 
Un appuntamento fisso per la 
Rete V.I.O.L.A. che ha mobilita-
to migliaia di uomini e donne di 
tutta la provincia di Milano.

VIOLENZA DI GENERE

Una comunità unita per le Pari Opportunità

missione Biblioteca ha letto un 
brano tratto dal libro “Stai zit-
ta” di Michela Murgia. 
Il percorso è continuato poi in 
Piazza Roma dove i Gruppi di 
lettura hanno letto due poesie 
che hanno emozionato tutti i 
presenti.
Al Centro Sportivo i Gruppi di 
Cammino per la quarta tappa 
hanno poi invitato i parteci-
panti a cantare “Imparare a 
essere una donna” di Fiorella 
Mannoia. 
Le protagoniste della quinta 
tappa sono state le panchine 

rossa e blu “per non dimen-
ticare Elena e Diego”, dove la 
Sindaca Lucia Mantegazza, la 
Vicesindaca Roberta Crippa e 
le Assessore alle Pari Oppor-
tunità Angela Comelli di Bel-
linzago Lombardo e Gabriella 
Mapelli di Cambiago hanno 
letto insieme alla mamma Da-
niela un testo da lei scritto. Un 
chiaro segnale di unione e for-
za e di come si può essere don-
ne, mamme e amministratrici 
allo stesso tempo.
A chiudere la manifestazione 
sono state le ragazze e i ragaz-

zi del Forum Giovani con il 
racconto del progetto “Run to 
25 novembre”, percorso edu-
cativo che per tutto il mese ha 
generato significative rifles-
sioni trascritte poi sul muro 
del Comune. Un segnale di 
speranza forte e convinto che, 
insieme alla Scuola secondaria 
e all’A.S.D. Calcio Gessate, ha 
reso questo momento ancora 
più prezioso. Piccoli ma impor-
tantissimi gesti, destinati a ri-
manere impressi come monito 
di attenzione nei confronti del-
le donne e di tutta la comunità.
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Gess in Run: terza edizione da record 
In 1446 per dire “no alla violenza sulle donne”

Anche quest’anno il Comune di Gessate con l’Atletica 
Gessate, le associazioni del territorio, i volontari ci-
vici, le cittadine e i cittadini, sono scesi in pista per 
rendere ancora più speciale questa edizione della 
Gess in Run 2023. Un progetto che ha permesso 

all’Amministrazione Comunale di essere tra i maggiori enti pro-
motori della Rete V.I.O.L.A, e che anche quest’anno ha potuto 
contare sul prezioso contributo di Esselunga. 

Un’edizione da record, che ha visto protagonisti più di 80 volontari, 
22 gruppi iscritti, 17 associazioni coinvolte, 1446 partecipanti prove-
nienti da tutta la provincia di Milano, che grazie alla loro adesione 
hanno permesso di devolvere alla Rete V.I.O.L.A. “Adda Martesa-
na”un contributo totale di euro 6.100, per gridare ancora una volta 
e ad alta voce: “NO alla violenza sulle donne”. Due differenti per-
corsi, di 7 e 14 Km, che hanno messo in moto tutta la solidarietà dei 
partecipanti coinvolgendo giovani, adulti, bambini e anziani.

VIOLENZA DI GENERE

Assegno consegnato alla Rete V.I.O.L.A. 1° gruppo classificato ADDA RUNNING TEAM

3° gruppo classificato PROTEZIONE CIVILE GESSATE2° gruppo classificato GRUPPI DI CAMMINO GESSATE

4° gruppo classificato RSA BIRAGHI 5° gruppo classificato HOANA



Si sente spesso dire che 
oggi, nella nostra so-
cietà, dilaga sempre più 
l’individualismo: i paesi 
che nel passato vivevano 

di relazioni, incontri e prossimi-
tà ora rischiano di diventare solo 
città-dormitorio. Ma come si può 
contrastare questo senso di solitu-
dine? Il Servizio Famiglia e minori 
comunale ci sta provando attraver-
so uno dei modi possibili: appli-
cando la filosofia dello Sviluppo di 
comunità!
Lo sviluppo di comunità è un ap-
proccio al lavoro sociale che orien-
ta le azioni e le competenze dei 
cittadini, per consentire a indivi-
dui, gruppi, organizzazioni che 
operano nel territorio di Gessate 
di esprimere le proprie capacità e 
risorse, in modo da rispondere ai 
bisogni e desideri che emergono 
dal contesto sociale gessatese. 
Condividere con gli altri degli 

SERVIZI FAMIGLIE E MINORI

Un piccolo contributo di molti 
per generare spirito di comunità!

aspetti così importanti della pro-
pria persona permette anche una 
rilevazione comune delle esigenze 
di cura della propria comunità e la 
conseguente corresponsabilità nel 
darle risposte: contribuire perso-
nalmente al benessere del proprio 
contesto di vita, non delegarlo a 
qualcun altro! Essere parte attiva!
Con questo obiettivo è nato “Ges-
sate LabS”.
I ruoli tecnici del Comune afferen-
ti al  S.I.Fa.Mi (Servizio Integrato 
per la Famiglia e i Minori), la parte 
politica e l’educatrice di comunità 
(ruolo dell’equipe educativa del 
S.I.Fa.Mi che si occupa di questa 
specifica dimensione del “fare co-
munità”) insieme ad alcune realtà 
di volontariato territoriali hanno 
rilevato come prima esigenza la re-
alizzazione di spazi nel tempo libe-
ro, dedicati a bambini dai 6 agli 11 
anni e finalizzati alla promozione e 
alla partecipazione ad attività cre-

ative per “imparare a stare e fare 
insieme”. 
Da settembre 2022 si sono, così, 
realizzati dei laboratori creativi, 
a libero accesso previa iscrizione, 
condotti da adulti volontari, per la 
maggior parte facenti parte di as-
sociazioni del territorio. Abbiamo 
organizzato laboratori di teatro, 
judo, arte, karate, pallavolo, giar-
dinaggio, lettura, gioco di ruolo. 
La condivisione di tempo e compe-
tenze da parte degli adulti che han-
no condotto i laboratori è stata pre-
ziosa per andare verso la creazione 
di una comunità educante in cui 
ognuno, con un piccolo contributo, 
può prendersi cura dell’esigenze 
di socializzazione e di fare nuove 
esperienze dei più piccoli e, allo 
stesso tempo, aiutarsi fra famiglie 
per sostenere i tempi di vita degli 
adulti in accordo con le esigenze 
dei bambini.
Da questa prima esigenza indivi-
duata dal lavoro di comunità, ora 
stiamo progettando diverse ini-
ziative di Gessate Labs: non solo 
laboratori per bambini, ma anche 
attività genitori-figli, momenti fra 
genitori, incontri fra adulti che 
hanno voglia di condividere il loro 
tempo e le loro competenze per la 
comunità.  
Ci sono già in cantiere nuovi rilan-
ci, possibili grazie alla rilevazione 
dei desideri e delle esigenze dei cit-
tadini incontrati che hanno voglia 
di proporre e mettersi in gioco per 
creare iniziative rivolte alle fami-
glie e ai cittadini in crescita. 
Un altro spazio dedicato ai bam-
bini è lo “Spazio Studio”, nato 
dalla collaborazione del S.I.Fa.Mi 
con Caritas e Centro Culturale S. 
Mauro, con l’obiettivo di offrire un 
luogo in cui, attraverso l’occasione 
di studiare insieme ed esercitarsi 

in compiti di apprendimento, si 
possano fare nuove esperienze, 
intessere relazioni e allenare le 
competenze di studenti. La par-
tecipazione dei bambini a questo 
progetto non è a libero accesso, ma 
è la scuola ad invitare alla parte-
cipazione le famiglie degli alunni 
che hanno bisogno di maggiore 
allenamento.
Anche per questo progetto, è stato 
necessario il coinvolgimento della 
comunità, attraverso la presenza 
di volontari che condividono il 
loro tempo e le loro competenze a 
favore dei bambini. Il ruolo dell’a-
dulto all’interno di questo spazio 
non coincide con quello di “inse-
gnante di ripetizioni” e dunque 
non servono particolari abilità di 
insegnamento, ma serve essere ac-
coglienti, disponibili ed in ascolto 
dei bisogni dei bambini per creare 
un ambiente affidabile e flessibile, 
pronto a raccogliere le loro richie-
ste di nuove esperienze formative.
Per entrambi i progetti, i volontari 
sono affiancati da educatori pro-
fessionali che sono sia esperti in 
strategie pedagogiche da mettere 
in campo con i bambini, sia facili-
tatori della collaborazione e della 
cura del lavoro messo in campo dal 
gruppo di volontari.
Se anche tu hai voglia di condi-
videre il tuo tempo e le tue com-
petenze, anche solo per un solo 
pomeriggio o un paio d’ore per 
proporre un laboratorio di qualsi-
asi tipo (dall’imparare a fare aerei 
di carta, al giocare a campana) o 
dare una mano ai bambini per lo 
studio scrivi a serviziofamiglia-
eminori@comune.gessate.mi.it
indirizzando il messaggio a Luana, 
la nostra educatrice di comunità!

L’Equipe del S.I.Fa.Mi. Gessate
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La Commissione Biblioteca di Ges-
sate ha come obiettivo quello di 
promuovere attività culturali che 
contribuiscano a creare legami tra 
i membri della comunità, anche at-

traverso la collaborazione con le Associazioni 
presenti sul territorio.
Il 25 novembre è stata l’ultima iniziativa 
che la Commissione Biblioteca ha proposto 
quest’anno. Per celebrare “La Giornata In-
ternazionale per l’eliminazione della violen-
za contro le donne”, in collaborazione con i 
Gruppi di lettura, i Gruppi di Cammino, il 
Forum Giovani, l’Associazione Harmonia 
e la Scuola media, è stata organizzata una 
camminata a tappe per il paese con letture e 
musiche rivolte alla cittadinanza. La prima 
iniziativa che la Commissione Biblioteca ha 
realizzato quest’anno è stata il 27 gennaio 
per commemorare “La Giornata della memo-
ria”. Alla presenza di un pubblico numeroso, 
con la preziosa collaborazione dell’I.C. Alda 
Faipò, del Gruppo di poesia e del Gruppo di 
lettura “Ad alto volume” sono state proposte 

Come si sa la biblioteca 
tiene tantissimo ai suoi 
utenti, in particolare a 
quelli più piccoli. Ogni 
mese organizziamo per 

i nostri giovani lettori laboratori e 
letture e, occasionalmente, anche 
giornate a tema. Ma il nostro im-
pegno finisce qui? Assolutamente 
no! Ogni anno infatti collaboria-
mo con le scuole del nostro Co-
mune, con progetti di promozione 
alla lettura, il cui intento è quello 
di far scoprire a tutti i bambini e 
ragazzi il bello del leggere. 
In questo anno scolastico abbiamo 
iniziato con i bambini grandi del 
nido che, a fine settembre, sono 
venuti in biblioteca con nonni e 
genitori. 
È stato davvero bello vedere tan-
ti piccoletti che giravano per gli 
scaffali prendendo libri che poi, 
con un gran sorriso, portavano al 
loro accompagnatore per farseli 
leggere. E finito con un libro, via 
subito con un altro. C’era anche 
chi usava la tattica della monta-
gna... una bella pila di libri messa 
di fianco alla sedia e poi una let-
tura via l’altra. Come futuri lettori 
promettono molto bene! 
In novembre, in occasione della 
“Settimana della lettura”, sono 
venute a trovarci tutte le classi 
della scuola primaria. Con loro 

abbiamo parlato di come funziona 
la biblioteca, cosa fanno le biblio-
tecarie, quali sono le regole da ri-
spettare quando si va in biblioteca 
e quando si portano i libri a casa. 
La curiosità da parte loro è stata 
davvero tanta e hanno fatto molte 
domande. 
Qualcuno si è preoccupato chie-
dendosi, visto che il prestito dei 
libri è un servizio gratuito, come 
facessero le bibliotecarie ad avere 
i soldi per fare la spesa. Vi adoria-
mo! 
Con ogni fascia d’età abbiamo 
poi affrontato, grazie ai libri, ar-
gomenti differenti che verranno 
trattati anche in classe. 
Nella stessa settimana siamo an-
dati anche alla scuola dell’infan-
zia per una lettura con il kamishi-
bai. Non sapete cos’è? 
Ma com’è possibile, lo sanno an-
che i bambini dell’asilo! 
La storia di quest’anno parlava di 
amicizia, inclusione e intercultura 
e se questi bambini saranno atten-
ti, curiosi e rispettosi come lo sono 
stati durante la lettura, sapranno 
stare insieme senza problemi.
In programma ci sono sono anche 
progetti con la scuola secondaria. 
Dopo tutte queste letture ci augu-
riamo di ritrovarci con la bibliote-
ca piena di ragazzi!

Le bibliotecarie

COMMISSIONE BIBLIOTECA

Le iniziative del 2023

BIBLIOTECA

La biblioteca va a scuola

alla cittadinanza letture e testimonianze PER 
NON DIMENTICARE, con accompagnamen-
to musicale a cura di Giuseppe Squillaciotti. 
In occasione della ricorrenza dell’8 marzo, è 
stata organizzata una maratona letteraria in 
Sala Consiliare. Hanno aderito 25 persone 
che hanno letto brani, testimonianze e poesie 
inerenti al tema della “Festa della donna”. 
Chi non ha letto, ha partecipato ascoltando.
“I VENERDI’ DEGLI SCRITTORI - primo e 
secondo tempo” è una iniziativa che ha offer-
to la possibilità a scrittori e scrittrici gessate-

si di farsi conoscere. Il Primo tempo è stato 
realizzato in tre serate, nei mesi di marzo, 
aprile e giugno e il secondo tempo in due se-
rate nei mesi di settembre e di ottobre. Nella 
Sala Consiliare, in ogni incontro, gli scrittori 
e le scrittrici gessatesi hanno presentato un 
proprio libro, tre libri complessivamente per 
ogni serata. Il pubblico presente in sala si è di-
mostrato coinvolto e interessato, molte sono 
state le domande rivolte agli scrittori dopo la 
presentazione. Questa iniziativa, inoltre, ha 
avuto una buona risonanza anche nei paesi 
limitrofi. Alcuni scrittori di Gessate e di al-
tri paesi che non avevano partecipato hanno 
chiesto di poter presentare le loro opere in 
eventi futuri.
La Commissione Biblioteca ha deciso di orga-
nizzare per la primavera 2024 nuovi incontri 
per dare la possibilità a tutti gli scrittori e le 
scrittrici gessatesi di presentare le loro opere.

Irina Gerosa
(Presidente della 

Commissione Biblioteca)
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BIBLIOTECA

“Dai, leggimi una storia”: dieci anni di letture

C’erano una volta 
due lettrici “for-
ti”, amanti delle 
storie raccontate 
e incantate dagli 

albi per bambini. Avevano un 
sogno… creare un gruppo di let-
tori e lettrici volontari che, in bi-
blioteca, leggessero a voce alta, a 
cadenza regolare, alle bambine e 
ai bambini di Gessate, pagine di 
vita meravigliosa. E fu così che 
dieci anni fa nacque “Dai, leggi-
mi una storia”. Il gruppo attual-
mente è formato da sei adulti che 
un sabato al mese, da ottobre a 
maggio, nella sede della biblio-
teca civica, rivive la meraviglia 
della narrazione davanti agli oc-
chi affamati delle future lettrici 
e dei futuri lettori. Anna Rodari, 
frequentatrice da sempre della 
biblioteca insieme alle sue due 
allora bambine (oggi adolescenti) 
e Lorella Bernardi, bibliotecaria 
storica (ora in pensione) han-
no dato il là a questo viaggio su 
carta… Anna in particolare, rea-
lizzando ogni volta mirabolanti 
scenari a seconda del tema delle 
letture. Durante questi anni qual-

cuno è sceso dal nostro “mezzo” 
di comunicazione, altri sono sali-
ti. Tutti sono stati preziosi, ciascu-
no a suo modo, per promuovere 
l’amore per la lettura…
Ma perché è importante leggere 
storie ai bambini?
“C’era una volta…” anche da 
adulti questo inizio magico ci fa 
sognare e ci riporta alla mente 
momenti felici trascorsi ad ascol-
tare storie raccontate da mamma, 
papà, nonni, insegnanti. Rivivia-
mo emozioni intense legate al 
ricordo di persone che ci hanno 
dedicato il loro tempo e il loro 
amore. Questi sono già motivi suf-
ficienti per raccontare o leggere, 
a nostra volta, storie ai bambini.  
Attraverso l’ascolto delle storie i 
bambini infatti entrano in contatto 
con le loro emozioni e, immedesi-
mandosi spesso con i personaggi, 
colgono soluzioni e risposte ai 
problemi che i protagonisti in-
contrano. Inoltre prestare atten-
zione al succedersi degli eventi 
favorisce la concentrazione e lo 
sviluppo cognitivo. Il tempo delle 
storie è anche “tempo dell’attesa”, 
che accende la fantasia, stuzzica 

la curiosità e facilita la creativi-
tà. Quando leggiamo le storie ai 
bambini il più delle volte creia-
mo una piccola rappresentazione 
teatrale. Ecco perché è importan-
te alternarsi nella lettura, perché 
ognuno di noi legge in modo di-
verso e trasmette ai bambini senti-
menti diversi.
Gli studi dimostrano che l’attac-
camento alla lettura è tanto più 
efficace quanto più è precoce, 

quindi… leggete ai vostri figli e 
portateli in biblioteca! Ad oggi il 
gruppo di lettori volontari è co-
stituito da Andrea, Denise, Irene, 
Irina, Lorella, Rachele e Walter.
Le letture, rivolte ai bambini dai 
3 ai 5 anni, sono gratuite, occorre 
solo prenotarsi in biblioteca. 
Trovate tutte le indicazioni sui ca-
nali social del Comune di Gessate.
Vi aspettiamo!!  

Irene e Lorella 
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FORUM GIOVANI

Dicembre al Forum Giovani

Ragazz* è arrivato Dicembre!
Ci sono un sacco di novità in que-
sto mese per chi vuole frequenta-
re il Forum!!!
Che cosa? Ma come non lo sai? 

Non ci segui sui social?
Va bene per questa volta ti perdoniamo! 
Chissà quante cose che ti sei pers*!
Però dai, è giunto il momento di fare tap sul 
nostro canale Instagram (@forumgiovani_
gessate) e tenerti aggiornato su tutto quello 
che succede a Gessate!
Ti raccontiamo velocemente tutte le cose che 
abbiamo fatto a Novembre:
È stato il mese dell’orientamento!
Tutti i Martedì dalle 15:00 alle 16:30 allo Sta-
lun abbiamo accolto una quindicina di ra-
gazzi di seconda e terza media per parlare 
di scelta della scuola superiore cercando di 
capire meglio indirizzi, stili di insegnamen-
to e metodo di studio richiesto e aiutando i 
ragazzi a capire i propri talenti, competenze, 
capacità per poter scegliere al meglio!
Il giovedì pomeriggio invece ci siamo pre-
parati ad affrontare al meglio la “Giornata 
Internazionale della Violenza contro le don-
ne”, partecipando poi all’evento finale orga-
nizzato dal Comune “Nelle nostre scarpe: se 

sono rose sfioriranno”. Ci hanno aiutato a 
parlarne e a capire meglio questa difficile te-
matica gli esperti della rete V.I.O.L.A. Vedi, te 
l’abbiamo detto che valeva la pena rimanere 

aggiornato sulle nostre attività! Tranquill* ti 
vogliamo bene lo stesso e ti aspettiamo allo 
Stalun tutti i martedì dalle 14:00 alle 17:00 e 
tutti i giovedì dalle 16:00 alle 19:00.
Cosa si fa? Allora non ci conoscevi proprio!
Il martedì è dedicato ai ragazzi e alle ragazze 
della scuola media, pranzo al sacco (portato 
da casa), compiti insieme, laboratori, corsi e 
tanto divertimento! 
Il giovedì invece è strutturato per attivare 
insieme laboratori, esperienze stimolanti e 
incontri di formazione ci aiuteranno nella co-
noscenza del nostro comune e di tutto quello 
che ci può offrire. Nei giovedì di Dicembre 
attiveremo un Cineforum, andremo a patti-
nare sul ghiaccio e faremo tutti insieme una 
grande Festa di Natale!
E non sentirai la nostra mancanza nemmeno 
durante le feste di Natale perché per il quarto 
anno di fila attiveremo sul territorio il “Win-
ter Camp”, giornate aperte (27 – 28 Dicembre 
e 4 e 5 Gennaio dalle 10.00 alle 15.00) a tutti i 
ragazzi che vogliono continuare a divertirsi, 
fare esperienze e attività con noi! 

Dai non perderti altre occasioni! Seguici e 
vieni a trovarci in via Cittadella 14!
Ti aspettiamo!
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AFOL METROPOLITANA

Lavoro: Amministrazione e AFOL, risultati concreti 
per l’occupazione e la formazione dei gessatesi

GRUPPI DI CAMMINO

You’ll Never Walk Alone: Non camminerai mai da solo!

Siamo partiti a maggio del 2019, era-
vamo una decina o poco più. Oggi 
siamo arrivati ad oltre 150 iscritti. 
Per quanto non tutti riescano a parte-
cipare nel corso della settimana, per 

impegni di lavoro, di famiglia a volte perché la 
stanchezza alla sera, soprattutto in autunno e in 
inverno prende il sopravvento, non manchiamo 
di ritrovarci numerosi a quelle che chiamiamo 
“camminate solidali”: quando un’iniziativa a 
scopo benefico, a supporto dei più deboli, delle 
persone in difficoltà, del rispetto dei diritti civi-
li/umanitari, CHIAMA, i GRUPPI DI CAMMI-
NO RISPONDONO! Non abbiamo mai perso la 

giornata a supporto della Rete V.I.O.L.A. (acro-
nimo di Valorizzare le Interazioni per Operare 
come Laboratorio Antiviolenza), in particolare 
con la Rete Antiviolenza Adda Martesana, che 
riunisce i 28 comuni del distretto, siamo sempre 
in prima linea con i nostri passi a promuovere 
una cultura che valorizza e rispetta la diversi-
tà di genere, a supporto non solo dei percorsi 
di emancipazione di fuoriuscita dalla violenza 
delle vittime, sia DONNE che minori, ma di 
aiuto ad ogni cittadino che necessiti di sostegno. 
C’eravamo alla prima maratona #nonchiudere-
gliocchi dell’ottobre del 2019 e da allora, non 
siamo mai mancati alla giornata internazionale 
per l’eliminazione della violenza sulle donne. 
Anche con gli amici organizzatori della Gess in 
RUN nel mese di novembre, camminando per 
le strade ed i sentieri della nostra Gessate, col-
laboriamo alla raccolta fondi da devolvere alla 
Rete V.I.O.L.A.  
Non potete non riconoscerci: con la nostra petto-
rina fosforescente, con i nostri sorrisi e l’allegria 
che trasmettiamo stando tutti insieme. Siamo 
cittadini gessatesi di tutte le età, con estrazio-
ne, formazione, culture molto diverse, ma che 
si intersecano tra di loro in maniera estrema-
mente rispettosa e costruttiva, dando origine 
ad una crescita e ad un arricchimento personale 
di pregevole valore. Siamo molto orgogliosi del 
nostro gruppo di over 65, del mercoledì pome-
riggio capitanato da Maria, che dall’alto della 
loro maturità trasmettono una grande grinta e 
sono un meraviglioso esempio di lode alla vita. 
Il gruppo del lunedì/mercoledì sotto la guida 
di Fabiola, più di ogni altro sfida le intemperie 
della stagione fredda e rimane il gruppo sicu-
ramente più performante sotto il profilo della 
velocità; mentre Sonia il martedì e venerdì vin-
ce in termini di chilometri percorsi; al giovedì 
con Tiziana, si ride, si scherza e si parla anche in 
inglese grazie all’arrivo di una ragazza ucraina. 
E poi la new entry del giovedì mattina con Ma-

DALL’AMMINISTRAZIONE

Lavoro, orientamento e formazione, 
tra le parole d’ordine dell’Ammini-
strazione Comunale che attraverso 
l’Assessorato delle Politiche del La-
voro e in collaborazione con Afol 

Metropolitana porta avanti con una serie di 
importanti iniziative.
Mercoledì 4 Ottobre, presso la Sala Consiliare 
“Falcone e Borsellino”, il secondo appunta-
mento, dedicato alla ricerca e al reinserimento 
nel mondo del lavoro.
Lo “speed date lavoro”, un format vincente 
che dopo un primo colloquio di selezione con 
i recruiters di Afol Metropolitana, ha fatto in-
contrare i candidati con l’azienda Cpc Inox, 
specializzata nella produzione di nastri, bar-
re, lamiere e tubi in acciaio inossidabile e se-
lezionato 3 persone sui 25 partecipanti per la 
formazione e l’assunzione a tempo indetermi-
nato in azienda.
Il primo appuntamento invece, il workshop 

rika: che vede le mamme con i loro bambini in 
passeggino. Cosa accomuna tutti i gruppi? La 
risposta ci è stata data proprio dai camminatori: 
“il sentirsi in famiglia”. Durante le nostre cam-
minate parliamo di tutto e di più e troviamo 
conforto nelle parole di chi cammina a fianco a 
noi, oltre a preziosi consigli per affrontare con 
più sicurezza la giornata che verrà. L’esperien-
za ed il vissuto del singolo diventano fonte di 
ispirazione per il gruppo. Parliamo di argomen-
ti leggeri, da quello che abbiamo preparato per 
cena, ad argomenti più impegnati, fatti di attua-
lità, politica, spesso di astronomia, ammirando 
il cielo stellato, e poi di viaggi e libri letti. Dalla 
nostra ultima camminata è nato uno slogan: 
You’ll Never Walk Alone - Non camminerai 
mai da solo!

Le vostre walking leader

Nuovo gruppo di cammino 
mamme con passeggini 

La gravidanza rimane uno dei momenti 
più sensibili e particolari di una donna. 
Per questo motivo grazie a Marika, in-
segnante qualificata, è stato introdot-
to quest’anno un gruppo di cammino 
mamme con passeggini. Tutti i giovedì 
dalle 9.30 alle 10.30 con ritrovo alla ca-
setta dell’Acqua. Una camminata gratu-
ita ad adesione volontaria, nell’ottica di 
creare una rete di mamme e dare l’op-
portunità di sostenere l’aggregazione tra 
persone che stanno vivendo la stessa si-
tuazione personale. Un percorso di vita 
che viene sicuramente avvantaggiato 
con la condivisione di pensieri e espe-
rienze.

di Maggio 2022, organizzato dal Comune di 
Gessate e gestito dagli esperti dei servizi de-
dicati al lavoro di Afol Metropolitana, ha visto 
la partecipazione di 20 gessatesi nell’appren-
dimento del funzionamento degli ATS e dei 
sistemi di tracciamento dei curricula utilizzati 
nella gestione del processo di selezione e as-

sunzione. Durante l’incontro, i partecipanti 
hanno scoperto le strategie e le tecniche per 
rendere efficace la ricerca di lavoro e valoriz-
zare le esperienze maturate negli anni, attra-
verso utili indicazioni su come affrontare il 
colloquio di lavoro e sul modo migliore per 
catturare l’attenzione delle realtà produttive. 
Delle 7 persone segnalate, due hanno ricevuto 
un riscontro positivo da parte delle aziende.
Risultati concreti che hanno evidenziato come 
la collaborazione tra Amministrazione Co-
munale e l’Agenzia per la Formazione e l’O-
rientamento della Provincia di Milano possa 
essere un valido strumento per l’occupazione 
dei gessatesi.
Afol Metropolitana è presente sul territorio 
con servizi gratuiti per la formazione, l’orien-
tamento e il lavoro, dedicati sia alle persone 
in cerca di una nuova occupazione, sia alle 
aziende.

Afol Metropolitana



Sono venuta a conoscenza del proget-
to “Famiglie solidali” in occasione di 
una giornata della Caritas: in fondo 
alla Chiesa si poteva ritirare un vo-
lantino che illustrava il progetto.

Mi sono sentita coinvolta e ho aderito, compi-
lando il modulo allegato al volantino e invian-
dolo per e-mail.
È passato qualche anno dall’adesione al pro-
getto. È tutto molto semplice: una famiglia 
“solidale” si impegna con una certa regolarità, 
nel mio caso mensile, a donare cibo o denaro, 
che i volontari della Caritas raccolgono e poi 
distribuiscono alle famiglie bisognose resi-
denti a Gessate. 
Nel consegnare la borsa della spesa, nel corti-
le della casa parrocchiale in Via della Chiesa 
2, incrocio sempre qualcuno che esce con la 
spesa ricevuta. Lo si può definire un gesto “di 
vera prossimità” !
Certi mesi, invece di portare cibo, do un 
contributo in denaro, dato che le necessi-
tà delle famiglie assistite non si limitano 
a cosa portare in tavola. Si possono dona-
re contanti oppure con bonifico all’IBAN 
IT78K0845333140000000600080 intestato a 
Parrocchia SS. Pietro e Paolo di Gessate causa-
le: CONTRIBUTO PER IL FONDO FAMIGLIE
Posso dire che l’impegno di una famiglia so-
lidale in fondo è minimo: molto più grande è 
l’impegno dei volontari che si prodigano a de-
dicare il loro tempo a raccolta e distribuzione.
L’impegno consiste più che altro nella conti-

nuità di un piccolo gesto mensile, che fa rete, 
per sostenere chi in paese ha bisogno di un 
aiuto per arrivare a fine mese.
Ogni famiglia solidale, se possiede un indiriz-
zo email, riceve un’informativa puntualmente 
ogni mese, con il resoconto delle entrate e del-
le uscite, nella massima trasparenza e condi-
visione. Nell’email si evidenziano particolari 
necessità del momento, su certe tipologie di 

alimenti o altro. Invito chi ha letto sin qui que-
sto articolo, e ne ha la possibilità, ad aderire 
al Progetto Famiglie solidali della Caritas di 
Gessate.

Più siamo, più efficace sarà la rete di solida-
rietà.
                                                                                                                   

Una famiglia solidale-Caritas di Gessate

COMITATO GENITORI

Aspettando l’inverno

Si dice che chi ben comincia sia a 
metà dell’opera… Speriamo che 
questo detto porti fortuna anche a 
noi e alle nostre iniziative. 
Come avevamo anticipato, il focus 

principale che abbiamo voluto per questo 
inizio di anno scolastico è stato relativo a un 
impegno che ci siamo dati e a cui il Comitato 
Genitori ha sempre tenuto in particolare con-
siderazione: l’orientamento dei ragazzi del 
terzo anno della scuola secondaria di primo 
grado verso la scelta di un istituto superiore. 
L’iniziativa è scaturita dall’idea di un nostro 
socio, di poter far incontrare docenti e stu-
denti dei vari istituti secondari con i ragazzi 
e i genitori del nostro comprensorio, ma con 
una modalità diversa e che rendesse l’espe-
rienza più coinvolgente.
L’evento si è svolto nella mattinata del 14 
Ottobre presso la sala Stalun: il programma 
prevedeva che nella prima parte dell’incon-
tro i docenti presentassero i propri istituti di 
appartenenza e anche alcune materie fonda-
mentali dei vari indirizzi a ragazzi e geni-
tori presenti; la seconda parte dell’incontro 

prevedeva che i genitori e gli insegnanti la-
sciassero da soli i ragazzi in compagnia de-
gli studenti del quarto anno dei vari istituti, 
mentre i genitori e gli insegnanti prendeva-
no un aperitivo e chiacchieravano nella sala 
adiacente. 
L’evento ha avuto un successo inaspettato: 
l’affluenza è stata ben oltre le nostre aspet-
tative, sia da parte di genitori e ragazzi, sia 
da parte dei docenti e studenti relatori; le re-
censioni e i commenti sono stati tutti positivi 
e ci auguriamo di tutto cuore di aver effetti-
vamente contribuito ad aiutare le famiglie in 
questo momento di passaggio così decisivo 
per la crescita scolastica e personale dei no-
stri figli.
L’iniziativa è stata considerata così innovati-
va e coinvolgente, che l’Istituto d’Istruzione 
Superiore “Giulio Natta” di Milano ha deci-
so di proporla come progetto di orientamen-
to al Comune di Milano. Per noi è stato un 
enorme successo ed è stato una fonte di sod-
disfazione notevole.  
Ci auspichiamo che il progetto per l’orienta-
mento, per il quale abbiamo sempre lavora-

to, possa arricchirsi di nuove iniziative che 
arrivino a coinvolgere le famiglie già dal se-
condo anno della scuola media, in modo da 
poter allungare il processo di scelta dando 
maggior tempo ai ragazzi di guardarsi intor-
no.
L’altro nostro grande fiore all’occhiello, che 
compie in questo periodo il suo primo anno 
di vita, è il progetto dell’orto inclusivo, pen-
sato per avvicinare i bambini e i ragazzi al 
ciclo della terra e dei suoi frutti; quest’anno 
vorremo estendere l’invito non solo ai geni-
tori con bambini e ragazzi, ma anche ai non-
ni e a tutti coloro che partecipano alla loro 
educazione e alla loro cura.
Altri progetti sono in cantiere, che potrebbe-
ro coinvolgere nonni o appassionati di nuove 
frontiere digitali.
Per il momento vi diamo appuntamento ai 
mercatini di Natale che saranno il 17 Dicem-
bre e presso i quali troverete il nostro stand 
con oggetti natalizi fatti a mano dalle nostre 
mamme più creative!

 
Comitato Genitori Gessate

CARITAS

Una famiglia veramente “solidale”
L’esperienza di una gessatese che ha accolto l’invito ad aprirsi alla solidarietà
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Il 40º anniversario del Gruppo Alpini di 
Gessate è stato celebrato domenica 29 otto-
bre con grande entusiasmo e commozione, 
in una cerimonia che ha riunito soci, auto-
rità e la comunità locale. Questa celebra-

zione non è stata semplicemente un’occasione 
per scambiare congratulazioni e festeggiare ma 
è stata un’opportunità per riflettere sulle quattro 
decadi di dedizione, impegno e servizio che il 
Gruppo ha offerto alla comunità e per proiettare 
uno sguardo verso il futuro, ricco di promesse 
e aspirazioni. Il programma della giornata ha 
seguito il canovaccio tipico delle manifestazioni 
alpine, punteggiato da momenti dal forte valo-
re simbolico, il primo dei quali è avvenuto alla 
partenza del corteo dall’Oratorio, sui rintocchi 
in omaggio ai Caduti della campana della Chie-
sa dell’Addolorata. L’alzabandiera e gli onori ai 
Caduti in piazza del Municipio hanno segnato 
un altro momento importante della giornata, 
grazie anche alla presenza del sindaco Lucia 
Mantegazza e del presidente della Sezione di 
Milano Valerio Fusar Imperatore - alla quale ap-
partiene il Gruppo di Gessate - che hanno reso la 
cerimonia ancora più solenne e sentita.
Durante la S. Messa sono stati ricordati i soci 
“andati avanti” ai quali il nostro coro ha dedica-
to il “Signore delle cime”, uno dei canti più belli 
e popolari del repertorio alpino. 
Terminata la funzione religiosa il corteo si è 
ricomposto e sempre in piazza del Comune si 
sono tenuti i discorsi ufficiali. Gli onori di casa 
sono stati fatti dal capogruppo Michele Tresoldi 
che ha ripercorso brevemente la storia del so-
dalizio alpino, ricordandone le attività a favore 
della comunità gessatese, della parrocchia e del-
le nuove generazioni: “Nella mia mente ricorro-
no le parole di Vasco Rossi che canta ‘Noi siamo 
ancora qua… eh già!’. Mi fanno ritornare a quel 
novembre del 1983, quando su questa piazza io 
c’ero, allora studente liceale. Mai avrei pensato 

Gli anniversari sono sempre im-
portanti. E guardare la loro di-
mensione numerica non sempre 
conferisce alla circostanza la 
rilevanza necessaria. Così è per 

il Gruppo Alpini di Gessate che, fondato nel 
1983, festeggia i suoi quarant’anni. Una ricor-
renza che all’interno dell’Ana tra tanti cente-
nari potrebbe persino sembrare minore, ma 
che, invece, è un indice importante: un indi-
ce di vitalità di una Associazione che anche a 
così tanti anni dalla fine dei conflitti mondiali, 
che in genere hanno costituito una spinta im-
portante al costituirsi di sodalizi tra i reduci, è 
stata ed è capace di continuare ad espandersi 
e a rinnovarsi. Quello di Gessate è un Gruppo 
giovane, ma vulcanico e ricco di iniziative e 

voglia di fare: oltre all’impegno sul territorio, 
che lo rende parte attiva e riconosciuta della 
comunità, si segnala anche per il suo prestigio-
so Coro Monte Cervino, che da oltre vent’anni 
porta avanti le nostre tradizioni canore, e per 
la grande Festa alpina che ogni anno, per una 
settimana, anima la vita di quelle contrade e 
non solo. 
Al Gruppo di Gessate, dunque, giungano oltre 
ad un abbraccio fraterno le felicitazioni mie e 
di tutta la nostra amata Associazione che per 
il suo futuro conta proprio e soprattutto su re-
altà vitali come la loro. E, come sempre, viva 
l’Italia e viva gli Alpini!

Sebastiano Favero
Presidente dell’Associazione Nazionale Alpini

GRUPPO ALPINI GESSATE 

Gruppo Alpini: 40 anni di storia e attività sul territorio

Il messaggio di auguri 
del Presidente nazionale ANA

Auguri Gruppo Alpini 
di Gessate!
Sono trascorsi quarant’anni da quando 
un gruppo di amici legati dall’aver svol-
to il servizio militare nelle Truppe Alpi-
ne ha voluto dar vita al Gruppo Alpini 
di Gessate. Quarant’anni trascorsi nel te-
nere vive e tramandare le tradizioni de-
gli Alpini, difenderne le caratteristiche, 
illustrarne anche con il canto, le glorie 
e le gesta, con gesti concreti di testimo-
nianza e di solidarietà a livello locale e 
nazionale.
Lunga vita al Gruppo di Gessate che 
bene continuerà ad operare per raggiun-
gere l’importante traguardo del mezzo 
secolo di vita.

Valerio Fusar Imperatore
Presidente ANA Sezione di Milano

che 40 anni dopo sarei tornato su questa stessa 
piazza come capogruppo a festeggiarne questo 
importante anniversario”. E ha ricordato il gran-
de impegno dei suoi predecessori, a partire dal 
primo capogruppo Guerrino Ambrosoni, “an-
dato avanti” qualche anno fa, poi Giuseppe Ver-
ga, Costante Ronchi, Antonio Mangiagalli, Nata-
le Colombo. “Tanti lustri fa a Gessate un gruppo 
di uomini - ha proseguito Tresoldi - si riunì con 
un sogno: servire la comunità, promuovere i va-
lori di solidarietà e preservare la cultura alpina. 
Nel corso degli anni, abbiamo superato sfide, 
abbiamo condiviso gioie e dolori ma attraverso 
tutto questo, abbiamo sempre mantenuto intatta 
la nostra fede nei principi alpini”. 
Il futuro per gli alpini nella comunità probabil-
mente passerà da comandamenti come questi, in 
modo da “continuare a essere un faro di speran-
za per coloro che si trovano in momenti di dif-
ficoltà e bisogno. In questo modo possiamo ce-
lebrare la ricchezza della nostra cultura alpina, 
preservandola per le generazioni a venire”, ha 

concluso Tresoldi tra gli applausi. Gli ha fatto 
eco il sindaco Mantegazza che ha posto l’accen-
to sulla fattiva collaborazione tra il Gruppo al-
pini e l’amministrazione comunale, “un legame 
che viene dal passato e che ha visto gli alpini di 
Gessate rispondere ‘Presente!’ ogni qual volta 
c’è stato bisogno di dare una mano”.
Il presidente della Sezione di Milano, Fusar Im-
peratore, oltre a ricordare l’impegno del Grup-
po all’interno della famiglia alpina milanese, 
ha tratteggiato il ruolo degli alpini nella società 
che si estende oltre i confini di Gessate in tante 
piccole e grandi comunità, sottolineando l’im-
portanza di offrire ai giovani una opportunità 
di spendere del tempo a favore della collettività 
e del nostro Paese.
Il rinfresco e i brani musicali, eseguiti dalla 
banda di Gorgonzola, hanno chiuso la manife-
stazione, nell’abbraccio dei cittadini agli alpini, 
quasi fosse un grazie per aver condiviso tanti 
anni di cammino insieme. 

Matteo Martin



Ricordo ai caduti 
Il Gruppo sin dalla sua fondazio-
ne ha fornito una costante e attiva 
partecipazione alle celebrazioni 
del 4 novembre e ad ogni celebra-

zione oppure momento che ricordasse il loro 
sacrificio. Da segnalare il determinate contri-
buto per la ristrutturazione della campana 
dei caduti posta sul campanile della Chiesa 
Addolorata del 2019/2020

La nostra bandiera
Negli anni ‘90 gli alpini di Gessate hanno 
donato il pennone alla scuola di infanzia 
Lattuada e, in questi anni, hanno ripetuta-
mente regalato le bandiere ai plessi scolastici 
gessatesi quando le stesse risultavano am-
malorate dagli agenti atmosferici. Nel 2001 
hanno donato a tutte le classi della scuola 
media un tricolore da tenere sulla cattedra. 
Alla cerimonia di consegna era presente Pep-
pino Prisco reduce della campagna di Russia 
e medaglia d’argento al valor militare.

Chiesetta di San Pancrazio
Se la Chiesa Parrocchiale è il centro della 
vita religiosa di Gessate, il Gruppo Alpini ha 
“adottato” la chiesetta di San Pancrazio e in 
questi 40 anni ha fatto due importanti inter-
venti di ristrutturazione. Durante il secondo, 
nel 2014, è stato completamente rifatto il tet-
to e, lo scorso anno, il nostro gruppo ha con-
tribuito alla sistemazione della caldaia.

Trasmissione dei valori
Forse il nostro compito più importante, al 
primo posto nel nostro statuto. E a chi tra-
smettere questi valori se non a nostri ragaz-
zi? Da tanti anni al “IV Novembre”, dopo 
la cerimonia, teniamo incontri con i ragazzi 
delle scuole invitati alla celebrazione. 
Nel 2015 abbiamo portato i ragazzi delle ter-
ze medie sulle trincee dell’Ortigara. 
Nel 2016 abbiamo coinvolto le scuole medie 
con il progetto del “Milite non più Ignoto”, 

GRUPPO ALPINI GESSATE 

Gruppo Alpini: 40 anni di storia e attività sul territorio

Il Gruppo Alpini di Gessate, 
in occasione del 40° anni-
versario della sua fonda-
zione, ha allestito una mo-
stra fotografica, aperta lo 

scorso 1° ottobre durante la Sagra 
del Paese. La mostra è stata curata 
da Andrea Cherchi, noto fotogra-
fo di Milano, amico del Gruppo. 
La rassegna ha preso vita attra-
verso una serie di fotografie che 
hanno raccontato la nostra storia. 
I visitatori hanno potuto immer-
gersi nel passato, esplorando le 

immagini di eventi passati, e le 
memorabili Adunate nazionali 
alle quali abbiamo partecipato. 
Un punto culminante della mo-
stra è stata la straordinaria colle-
zione di fotografie curate da An-
drea Cherchi. Con la sua abilità 
innata nel catturare l’essenza di 
un momento, Cherchi ha trasfor-
mato le immagini in opere d’arte 
visiva. Le sue fotografie hanno 
catturato momenti e volti degli 
alpini, offrendo uno sguardo inti-
mo nelle vite di coloro che fanno 

parte della nostra famiglia. Oltre 
alla bellezza delle immagini espo-
ste, la mostra è stata anche un tri-
buto alla comunità di Gessate. 
I visitatori hanno potuto intera-
gire con gli alpini, ascoltando le 
loro storie e apprendendo di più 
sulle attività del Gruppo. 
Uno scambio che ha consolidato il 
legame speciale tra le penne nere 
e gessatesi, rafforzando il senso di 
comunità e di appartenenza.

Michele Tresoldi

Gli Alpini di Gessate, 40 anni di operosa attività

La mostra fotografica per uno sguardo nel passato e nel presente
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ovvero un progetto nazionale della Asso-
ciazione Nazionale Alpini sulla ricerca della 
storia del nostro monumento ai caduti e sulle 
storie di alcuni dei ragazzi i cui nomi sono 
incisi sopra. Nel 2017 abbiamo lanciato, per 
le scuole medie, un premio letterario per il 
centenario della Grande Guerra. 

Il coro ANA monte Cervino
Nel 2002 all’interno del nostro gruppo è nato 
un coro: il coro ANA Monte Cervino. All’e-
poca fu un vero azzardo, una scommessa che 
invece il nostro direttore Costante Ronchi ed 
i suoi coristi hanno vinto, con passione e te-
nacia, raccogliendo con il passare del tem-
po riconoscimenti e apprezzamenti sempre 

maggiori, e diventando un punto di riferi-
mento non solo nel nostro mondo alpino ma 
anche al di fuori di esso.

Onorare i morti aiutando i vivi
È stato il motto lanciato da un grande Presi-
dente Nazionale, Nardo Caprioli, quando gli 
alpini accorsero in soccorso delle popolazio-
ni del Friuli dopo il terremoto del 1976. Il no-
stro gruppo è da oltre 30 anni sostenitore del 
comitato Maria Letizia Verga di Monza. Ma 
non ci siamo fermati qui, pochi lo sanno ma 
il nostro aiuto concreto è arrivato oltre ocea-
no con il sostegno a distanza, che in vent’an-
ni ha aiutato due ragazzi sfortunati, il primo 
brasiliano e il secondo di Haiti, a crescere e 
ad avere un futuro.
Da oltre vent’anni gli alpini di Gessate sono 
parte attiva nella “Colletta Alimentare” e in-
numerevoli sono le iniziative benefiche a cui 
hanno partecipato.
Infine, come tutti, abbiamo attraversato la 
pandemia da Covid 19 durante la quale il 
nostro gruppo ha pagato un prezzo altissi-
mo, perdendo, in quei primi terribili mesi 
del 2020, quattro nostri soci, siamo stati il 
gruppo alpino della sezione di Milano più 
duramente colpito. Eppure anche a questa 
vicenda abbiamo cercato di reagire, in prima 
battuta dando il nostro contributo al fondo 
istituito dal comune di Gessate e ai VOS di 
Gorgonzola e quando chiamati all’azione 
dando la nostra opera come volontari al cen-
tro vaccinale Scintille di Milano per circa un 
anno!!

Festa dell’ Alpino
La nostra Festa dell’Alpino di fine agosto 
qui a Gessate è diventata un appuntamento 
irrinunciabile, che tutti i gessatesi aspettano 
con ansia e che ogni anno li vede partecipa-
re sempre più numerosi e sempre più parte 
attiva.

Gruppo Alpini di Gessate



I nostri giovani atleti hanno inaugura-
to la stagione di eventi partecipando a 
Legnano al torneo Internazionale “Ru-
gby & Fun”, in cui squadre provenienti 
anche dalla Svizzera, dalla Germania e 

dalla Repubblica Ceca si sono incontrate con 
il patrocinio, tra gli altri, del consolato della 
Repubblica Ceca, del CONI e della Regione 
Lombardia.
Nelle prossime settimane altre giornate del ru-
gby saranno organizzate a Treviglio, Ambive-
re e Casalmaggiore, ma i nostri educatori non 
interromperanno per questo il loro costante 
percorso formativo e di aggiornamento per 
assicurarsi di essere all’altezza della propria 
missione. 
Grazie al nostro gemellaggio con il Rugby 
Cernusco, abbiamo iniziato un ciclo di alle-
namenti con gli educatori delle giovanili del 
Stade Toulousain, società sportiva francese di 
solida tradizione polisportiva con la squadra 
di rugby tra le più titolate d’Europa. 
A questo, si affiancherà un percorso di forma-
zione in collaborazione con il prof. Invernizzi 
dell’Università degli Studi di Milano, che ha 
l’obiettivo di potenziare le nostre competenze 
legate all’educazione motoria. 
Durante le quattro giornate di formazione 
combineremo discussioni teoriche e sessioni 
pratiche, nelle quali alleneremo le categorie di 
riferimento con il supporto del team univer-
sitario.
Sul versante Progetto Infanzia con la FIR, ab-
biamo aggiunto inoltre una linea di formazio-
ne dedicata ai bambini di età compresa tra 3 e 
6 anni, in risposta all’aumento del numero di 
famiglie e bambini che si avvicinano al rugby. 

Questo percorso mira a fornire conoscenze 
e competenze specifiche per accogliere e se-
guire le famiglie e i bambini di questa fascia 
d’età, contribuendo così a espandere la nostra 
comunità di praticanti ai quali siamo lieti di 
dedicare ben 5 educatrici.
Infine, siamo stati onorati dell’invito da parte 
della BCC al Fair Play Awards del 14 ottobre 
presso l’Auditorium BCC di Carugate, come 
riconoscimento per i nostri sforzi. Durante 
l’evento sono stati premiati i gesti migliori 
di sportività verificatisi in campo, nonché le 
iniziative di sostenibilità sociale e i progetti di 
inclusione sportiva, tra cui il nostro progetto 
“In Rugby”.

Un felice inizio per una stagione che si pro-
spetta entusiasmante!

Fennec Fox Rugby ASD

Giorni e Orari:
Lunedì dalle 18:30 alle 19:30 (Inzago)
Mercoledì dalle 18:00 alle 19:30 (Gessate)
Sabato dalle 10:00 alle 12:00 (Gessate)

Percorsi formativi:
Fennec Academy per ragazzi dai 16 anni in su.
Vi aspettiamo, genitori e volontari!

Fennec Fox Rugby ASD
www.ffrugby.it 
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JUDO

Ripartenza alla grande per il Judo Gessate!

A pochi mesi dall’avvio dei corsi, 
dove abbiamo ottenuto un incre-
mento quasi inaspettato di iscri-
zioni, siamo già al primo appun-
tamento stagionale di gare per 

i nostri atleti. Mario, Giuseppe e Lucas sono 
stati protagonisti nel 10° Torneo delle Provin-
ce CSEN che si è tenuto a Capriate il 5 novem-
bre. Con una partecipazione all’evento di oltre 
600 atleti di tutte le categorie non si sono fatti, 
di certo, intimorire e hanno dimostrato tutto 
il loro valore, la voglia di fare e di mettersi in 
gioco.
Mario è stato il primo a cimentarsi sulla ma-
terassina. Perde il primo incontro per colpa 
di un arbitraggio decisamente discutibile, ne 
esce sconsolato ma non abbattuto. Ritrovata la 
concentrazione giusta e la fiducia in se stesso, 
inanella due vittorie consecutive guadagnan-
dosi il secondo gradino del podio. Grande 
Mario per la tua grinta e determinazione!
Il secondo, piccolo ma atomico come la formi-

RUGBY

Iniziative recenti, presenti e future per il Rugby a Gessate

ca, è Giuseppe. Per lui è la prima esperienza; 
arriva al Palazzetto già gremito e inizia con 
me la sua attesa a bordo tatami cercando di 
capire ciò che lo circonda. Purtroppo dai tre 
incontri disputati ne uscirà con tre sconfitte 
che, sicuramente, lo aiuteranno nelle future 
competizioni dandogli il bagaglio necessario 

ad affrontare i prossimi avversari con più con-
sapevolezza nelle proprie capacità, con rinno-
vata voglia e un po’ di sana grinta agonista che 
tireremo fuori pian piano. Bravo Giuseppe!
Lucas è il “veterano” dei tre atleti, avendo già 
all’attivo tre gare con quella di oggi e due pri-
mi posti alle spalle. 
Con un inizio timido, dove l’avversario sem-
bra avere la meglio, ascolta i consigli impartiti 
da bordo materassina e incorona tre vittorie su 
tre incontri, guadagnandosi ancora una volta 
il gradino più alto del podio. La sua peculiari-
tà è l’ascolto che, insieme alle qualità fisiche e 
alla determinazione, saranno foriere di grandi 
soddisfazioni. Mitico Lucas!
Concludo con un concetto che possa ritenersi 
universale: nello Sport, come nella Vita, sapersi 
mettere in gioco è un tassello fondamentale nel-
la crescita personale e professionale. Onorato 
di essere al fianco di tutti gli atleti e le atlete in 
questo percorso.

Liborio



ASD CALCIO

Asd Gessate Calcio: in arrivo il Xmas Camp

ASD GESSATE CAL-
CIO è lieta di pre-
sentare le ultime 
novità relative al no-
stro anno sportivo 

in corso, che è contraddistinto da 
impegno, passione, promozione 
dei valori dello sport e vicinanza 
al territorio:
 
- La nostra Prima Squadra sta di-
sputando il campionato di Terza 
Categoria con una formazione 
completamente rinnovata, com-
posta da giovani talenti sotto i 25 
anni. Questo gruppo coeso e grin-
toso è pronto a dimostrare il pro-
prio valore sul campo ed invita 
calorosamente tutti i Gessatesi a 
sostenerli nelle partite casalinghe.

- Il Settore Giovanile Scolastico ha 
suscitato grande interesse ed en-
tusiasmo tra i giovani della nostra 
comunità. Siamo lieti di ufficializ-
zare che, grazie al vostro sostegno 
e alla fiducia riposta, abbiamo re-

gistrato un notevole incremento 
di iscrizioni che ci ha permesso di 
formare ben due squadre per ogni 
categoria (Kinder, Piccoli Amici, 
Primi Calci, Pulcini e Esordienti). 
Questo trend positivo gratifica 
il precorso iniziato due anni fa e 
potenziato quest’anno dai nuovi 

membri nel Consiglio direttivo. 

- Rientrando nel progetto di af-
filiazione della AC Monza Aca-
demy, i nostri tesserati del settore 
giovanile stanno vivendo costan-
temente dei momenti di straor-
dinaria emozione all’U-Power Sta-

CENTRO CULTURALE SAN MAURO

Il valore di Pinocchio e Rose
“Io Pinocchio. Seguendo i piccoli passi di un burattino e del suo carissimo babbo”

dium, potendo assistere alle partite 
della Prima Squadra del AC Mon-
za. L’emozione di vedere dal vivo 
le partite di Serie A, di incrociare 
i loro campioni e di condividere 
questa esperienza con i propri 
compagni li renderà sempre più 
gruppo.

- Dopo il grande successo del 
Summer Camp di settembre, sia-
mo lieti di annunciare l’arrivo del 
Xmas Camp. Questo evento si 
svolgerà dal 27 al 29 dicembre e 
dal 2 al 5 gennaio 2024. 
Ci impegniamo a coltivare il ta-
lento giovanile e a promuovere i 
valori dello sport nella nostra co-
munità, le iscrizioni sono aperte a 
ragazzi/e nati tra il 2019 e il 2013.

Vi ringraziamo per il vostro  sup-
porto e attendiamo con impazien-
za di condividere altre emozio-
nanti avventure con voi, BUONE 
FESTE.

Lucio Gallo

Bellissimi disegni in cambio di un gelato al gusto Pinocchio: grazie signor 
Markovic!

Pinocchio è davvero 
uno di noi: lo han-
no capito i bambini 
che hanno visitato 
la mostra dal 22 set-

tembre al 1° ottobre, e si sono 
riconosciuti nelle sue bugie, nei 
suoi capricci, ma anche hanno 
visto che gli errori non impe-
discono di camminare, se non 
mancano quelle presenze ami-
che come Geppetto, la Fata e il 
Grillo Parlante, che sono pronte 
a riaccogliere sempre. Ma anche 
gli adulti hanno avuto modo 
di riconoscersi nell’incapacità 
di scegliere il bene pur ricono-
scendolo, tipica di Pinocchio, 
ma anche nel desiderio di esse-
re per i propri figli quell’appro-
do sicuro che Geppetto e la Fa-
tina sono stati per il burattino. 
Ma come si fa, quando la delu-
sione e l’incomprensione sem-
brano creare una distanza in-
colmabile? 
Chi fosse interessato a sentire qua-

li confortanti indicazioni educa-
tive il prof. Francesco Fadigati 
ha saputo trarre da un romanzo 
che sembrerebbe per bambini, 
deve guardare il video della 
serata https://www.youtube.
com/watch?v=SgNhD4Ok-
gFU&t=62s
Ma qual è il legame fra Pinoc-
chio e l’incontro successivo con 
Rose, infermiera ugandese?
Una parola: VALORE.  La Fata, 
Geppetto e il Grillo Parlante 
non hanno mai dubitato del Va-
lore di Pinocchio, nonostante i 
suoi tradimenti. E neanche Don 
Giussani, accogliendo la giova-
ne infermiera disperata perché  
i suoi malati di AIDS rifiutava-
no le cure, mette in dubbio il 
suo valore pur davanti ad un 
fallimento. Anzi, la guarda in 
un modo che le fa chiedere “Se 
un uomo, riesce a non fermarsi 
di fronte ai miei limiti, quanto 
più Dio…”. E piena di questa 
consapevolezza torna a casa e 

riesce a trasmetterla alle don-
ne ammalate che spaccano le 
pietre nella cava “Tu vali di più 
della malattia, del tuo terribile 
passato” e ciò cambierà tutto 
rendendole capaci di grandi 
cose. Anche per chi volesse co-

noscere meglio la sua storia è 
possibile rivedere il video del-
la serata al link https://www.
youtube.com/watch?v=SSlAl-
9GryVU

Centro culturale San Mauro ETS
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IL GELSO

More di gelso: la compagnia teatrale che mancava

MORE DI GELSO è il nuovo 
progetto del gruppo Artisti 
Gessatesi IL GELSO: siamo 
un’associazione sempre in 
crescita che si propone, da 

sempre, di offrire e trasmettere arte e cultura 
ai gessatesi, grandi e piccini.
Il nuovo progetto teatrale è la dimostrazione 
di quanto abbiamo a cuore il nostro territorio 
e la sua gente, aggiungendo così un altro tas-
sello al percorso culturale avviato 17 anni fa 
con il gruppo dei pittori e poi con il gruppo 
dei fotografi.
“More di Gelso” significa per noi passione, 
impegno, inclusione. Una realtà che guarda 
al futuro con entusiasmo.

Oltre al gruppo adulti, 
formato da volontari e 
attori non professionisti 
recentemente impegna-
ti nello spettacolo GLI 
SPOSI COMPROMES-
SI, Veronica Damonte e 
Clara Passamani saran-
no anche le coordinatrici 
dell’officina teatrale in 
programma per bambi-
ne/i dai 9 agli 11 anni e per preadolescenti di 
seconda e terza media. 
L’attività è in fase già avanzata di realizzazio-
ne. L’unica difficoltà che stiamo riscontrando 
ad oggi è di tipo logistico: non ci è ancora stato 

assegnato uno spazio 
dove poter fare le prove 
e realizzare le scenogra-
fie utili per gli spettacoli 
finali. 
Ci auguriamo, con tutto 
il cuore, che al momen-
to della distribuzione 
del giornale si sia tro-
vata una soluzione per 
un entusiasmante inizio 

lavori su suolo gessatese.
Attendiamo solo di aprire il sipario!

Gruppo Artisti Gessatesi 
APS ETS IL GELSO

ANPI SEZIONE GESSATE

Custodire la memoria, coltivare responsabilità

Per parlare di mafia, per ricordare 
chi si è opposto a questo sistema, 
per valorizzare l’impegno di chi 
continua in questa lotta, la sezione 
ANPI “Lydia Franceschi” di Ges-

sate ha organizzato presso l’Aula Consiliare 
sabato 18 novembre la presentazione dell’ulti-
mo libro della giovane scrittrice  Francesca La 
Mantia “Un uomo senza paura”. Il romanzo 
racconta la storia di Cosimo Cristina, detto 
D’Artagnan, il primo giornalista “suicidato” 
dalla mafia. D’Artagnan è una promessa del 
giornalismo siciliano, abita a Termini Imerese, 
una terra alla mercè di una mafia sconosciuta 
e silenziosa. Cosimo è il primo a scriverne e 
lo fa con ostinazione. C’è chi lo detesta e chi 
lo minaccia. Lo chiamano D’Artagnan per via 
del pizzetto che porta e per il suo modo di ve-
stirsi estroso e fuori dagli schemi. Collabora 
con i più importanti giornali italiani e arriva a 
fondarne uno suo: “Prospettive siciliane”.
Il 5 maggio 1960 viene ritrovato morto lungo i 
binari della ferrovia. Ha solo 25 anni.
Il caso viene archiviato come suicidio, ma cin-
que anni dopo…
Come si legge nella seconda pagina di coper-

tina la storia di Cosimo Cristina  “è una storia 
che, ancora oggi, è importante raccontare per 
non far cadere nell’oblio il coraggio di chi ha 
provato a cambiare le cose e a combattere un 
mostro che molti non riescono nemmeno a 
pronunciare: la Mafia.”
Alla serata era presente l’autrice Francesca 
La Mantia che, dopo aver scritto numerosi e 
fortunati libri destinati ai ragazzi, si è cimen-
tata per la prima volta con un romanzo rivol-
to ad un pubblico adulto. L’incontro è stato 
condotto da Giovanna Brunitto, presidente di 
Rete Antimafie Martesana. Sono intervenuti 
inoltre Luigi Dedei, presidente Soci Coop di 
zona Vignate/Gorgonzola e Roberto Vitale, 
rientrato da un campo di lavoro organizzato 
con la Cooperativa “Rita Atria” proprio a Ca-
stelvetrano sui terreni confiscati alla mafia.

La Sezione ANPI di Gessate ritiene importan-
te mantenere viva l’attenzione a queste tema-
tiche perché “la mafia è più di un’organizza-
zione, è una mentalità.”

Sezione ANPI “Lydia Franceschi”
Gessate

Chi smette di fare pubblicità per risparmiare soldi
è come se fermasse l’orologio per risparmiare tempo (Henry Ford)

Per la vostra pubblicità su

potete rivolgervi a SO.G.EDI. srl
tel. 0331.302590 • e-mail: sogedipubblicita@gmail.com



“Piccola rivoluzione gen-
tile”, è con questa finez-
za estetica che nasce il 
progetto di Roberto Li 
Calzi, agricoltore bio 

siciliano già ventennale e già fortemente 
oppresso dalle regole di mercato, che nel 
2002 incontra la rete dei G.A.S. sancendo la 
nascita di un lungo e proficuo sodalizio. 
Il suo virtuoso progetto ed il suo personale 
carisma coinvolgono sempre più agricoltori, 
da anni impegnati nella divulgazione dell’a-
gricoltura biologica, tutte persone sincera-
mente appassionate alla pratica di una col-
tivazione non predatoria nei confronti della 
terra, ma invece portatrice di fertilità e salute. 
Diventano tanti, così da rendere necessaria 
la nascita di un consorzio che vedrà la luce 
nel 2008 col nome ilare e tenero de “Le gal-
line felici”, metafora della liberazione dallo 
sfruttamento di un mercato oppressivo che 
incatena ad assurde e fagocitanti regole, 
come le dolci pennute scartate e svendute 
a fine ciclo dagli allevamenti in batteria, ora 

invece libere e felici di razzolare nelle cam-
pagne di Roberto.
Orgogliosi e fieri come la loro terra, più vol-
te offesa e svilita, cadono ma sempre si ri-
alzano, cercando di praticare un’economia 
solidale che faccia sì che  tutti possano per-
mettersi di consumare prodotti bio, affran-
candosi da logiche economiche avide e im-
personali e cementando pezzi di un mondo 
altro e “alto”.
Inglobano giovani realtà anche non loca-
li, come la minuscola azienda agricola ca-

labrese tutta al femminile, tre sole donne 
ostinate ed infaticabili, Marina e Cristiana 
Smurra con la loro mamma, che coltivano 
clementine autentiche che trasformano an-
che in succo, identità di un territorio invece 
barbaramente violentato solo a pochi passi 
da loro.
Canale preferenziale di offerta dei loro pro-
dotti sono i G.A.S. e noi del Gas “Nondi-
solopane” siamo loro affezionati e fedeli 
clienti da molti anni ormai.
Dall’autunno alla primavera le nostre tavole 
si colorano dell’arancio brillante di clementi-
ne, arance e mandarini proposti nelle varietà 
che seguono lo scorrere naturale dei mesi, 
e si tingono del giallo luminoso di limoni e 
pompelmi, anche in tenue tonalità rosa.
Gea e l’amore per essa alimentano le emo-
zioni, le speranze e la passione di Roberto 
e dei suoi consorziati, rispettare la dignità 
del lavoro è il loro mantra.
      

Associazione G.A.S. “Non di solo pane”
Est Milano

CENTRO ANZIANI VILLA DACCÒ

Noi ci siamo!!!

Ed ecco finalmente ar-
rivato il momento di 
riaprire la nostra sede 
presso la Villa Daccò. 
Non che negli ultimi 

mesi siamo stati fermi… di cose 
ne abbiamo fatte molte e tutte 
interessanti. Qualche esempio? 
Abbiamo organizzato visite pres-
so musei e mostre (Museo d’arte 
contemporanea GAM di Milano, 
Van Gogh al Mudec), gite in bat-
tello sul Naviglio, tour guidato 
della città di Brescia con tappa al 
Museo di Santa Giulia… Con la 
fine dell’estate sono ripartiti i cor-
si di ginnastica, le camminate - a 
cui a volte seguono sostanziose 
colazioni o succulenti pranzetti - 
le lezioni di inglese, che quest’an-
no prevedono sia un corso base 
per principianti che incontri per 
il mantenimento e miglioramento 
della lingua e tanto altro ancora. 
E non vogliamo parlare del folto 
gruppo di “mani d’oro” che ogni 
lunedì e giovedì si incontra per 
realizzare cestini, golf, borse, col-
lane, sciarpe e che per il prossimo 
Natale sta preparando uno splen-
dido albero che farà bella mostra 
di sé nell’atrio del Municipio? Il 

numero delle partecipanti a que-
ste giornate di lavoro e di svago, 
coordinate da due super esperte 
di taglio e cucito e lavori a maglia 
e uncinetto, è talmente cresciuto 
che è stato necessario fissare un 
numero chiuso e prenotarsi…
Sicuramente il ripristino dei lo-

cali nella Villa Daccò ci darà la 
possibilità di lavorare con anco-
ra maggiore energia e voglia di 
fare, potendo contare su spazi più 
confortevoli e consoni alle attività 
della segreteria, aperta tutti i lu-
nedì e giovedì dalle 14.30 alle 17.
Dicevamo che noi ci siamo… 

ASSOCIAZIONE G.A.S. “NON SOLO DI PANE”

Ora è tempo di agrumi… felici!

e siamo tanti. Per la precisione 
gli iscritti sono 144 tra uomini e 
donne. Se però tu vuoi provare a 
prendere parte alle nostre attività 
siamo certi che un posticino te lo 
troviamo… Coraggio, ti stiamo 
aspettando!

Centro Anziani Villa Daccò
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L’argomento è estremamente at-
tuale e l’attesa non è più con-
cessa: dobbiamo intervenire 
per tutelare al meglio il nostro 
pianeta!

Ma come possiamo fare la differenza? Abbia-
mo conosciuto su Instagram un profilo che 
può essere una reale fonte di ispirazione sul 
tema: @terralab_onlus. TerraLab è un’asso-
ciazione di tutela ambientale senza scopo di 
lucro, nata a Milano nel 2019, che promuove 
stili di vita sostenibili attraverso il coinvolgi-
mento attivo della comunità sul territorio.
E Natale, purtroppo, è sempre un momento 
di gran consumismo. Per questo abbiamo 
pensato fosse utile portare alcuni loro spunti 
di riflessione che ci possono rendere più con-
sapevoli e rispettosi verso il nostro mondo.
Alcuni esempi di regali e stili di vita sosteni-
bili durante le feste:

Libri che parlano di sostenibilità
L’alfabeto della sostenibilità – di Marzia To-
masin e Francesco Morace
Un’impronta leggera, guida pratica per ri-
durre il proprio impatto ambientale – di Lau-
ra Zunica
The climatebook – di Greta Thunberg

Carbon almanac – di Seth Godin
Verso un nuovo mondo – di Guido Dalla Casa
Saggio erotico sulla fine del mondo – di Bar-
bascura X
La casa sostenibile – di Christine Liu

Turismo di prossimità 
Si possono scoprire posti vicini alla nostra 
casa e che possono essere raggiunti con i 
mezzi, a zero emissioni dunque.

Decorazioni natalizie home made
Regali realizzati da noi usando la nostra cre-
atività, le nostre mani e ciò che abbiamo in 
casa.

Sui profili social di TerraLab Onlus (@terra-
lab_onlus su Instagram) e sul sito www.ter-
ralab.org è possibile trovare numerosi sug-
gerimenti, creativi e originali, per rendere le 
proprie feste un po’ più sostenibili!

Per approfondire il tema:
 @terralab_onlus
www.terralab.org

Fabiana Putzolu
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Natale sostenibile, si può?

Anche quest’anno arriva il 
Natale e avremo sulle no-
stre tavole il panettone, il 
re delle feste. Capita spes-
so che qualche panettone 
avanzi e per non doverlo 
mangiare fino a febbraio 
semplicemente inzuppan-
dolo nel latte, ecco due facili 
ricette che potrete prepara-
re velocemente.

Ricetta dolce
Sbriciolate il panettone e 
aggiungete qualche cucchia-
io del vostro liquore preferi-
to (rhum va benissimo) fino 
a ottenere la giusta consi-
stenza (non troppo molle 
ma nemmeno troppo asciut-
ta, dovete poter formare una 
pallina facilmente). Nel frat-
tempo, sciogliete del ciocco-
lato (va bene sia fondente 
che al latte, in base ai vostri 
gusti) e, aiutandovi con uno 
spiedino, immergete la pal-
lina di panettone nel ciocco-
lato. Ora rotolatela nella gra-
nella (nocciola, mandorla, 
pistacchio, etc…) e otterrete 
dei gustosi tartufini.

Ricetta salata
Tagliate le fette di panettone 
dello spessore di 1 cm circa. 
Con un coppapasta, coppa-
te dei dischi delle dimen-
sioni che preferite (piccoli 
sono più carini). Tostatele 
in forno a 200°C per pochi 
minuti.
Una volta tostate le fette, 
cospargetele con dei fiocchi 
di burro e posizionate sopra 
una fettina di salmone.
Sarà un antipasto goloso da 
servire agli ospiti!

Fabiana Putzolu

Riciclare il panettone avanzato: 
una ricetta dolce e una salata



È già quasi Natale! E 
ogni anno pensa-
re ai regali diventa 
sempre più impe-
gnativo. Oramai ab-

biamo tutto e di tutto. Ma la 
lettura è passata di moda? Ce 
lo chiediamo spesso. Forse è 
cambiato il modo di leggere 
e cosa leggiamo, forse amia-
mo testi più brevi o forse 
dipende, semplicemente dal 
momento. In questo numero, 
vogliamo proporvi tre letture 
“alternative” che, crediamo e 
speriamo, possano stuzzicare 
la vostra curiosità.

“Il Microbiota geniale: cu-
rare l’intestino per guarire 
la mente” di Maria Rescigno 
(Vallardi 2023)
Un libro diverso dal solito, un 
libro che ci aiuta a scoprire il 
nostro secondo cervello: l’inte-
stino. La ricercatrice dell’IRC-
CS Istituto Clinico Humanitas 
Research spiega questo filo 
diretto che lega cervello e in-
testino e ci aiuta a capire come 
difendere l’organismo da an-
sia e depressione per conser-
vare al meglio il microbiota. 
Il libro, infatti, descrive come 

Letture sotto l’alberoRubrica
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nell’intestino vivano una mi-
riade di microrganismi (mi-
crobiota) che sono diversi tra 
i soggetti sani e i soggetti con 
malattie neurologiche. E come 
è possibile gestire in modo 
efficace il rapporto tra l’inte-
stino e il cervello? Uno stile di 
vita sano e un’alimentazione 
sono i punti cardine: evitare 
i grassi animali, i dolci, com-
porre una dieta varia, ricca 
di fibre, di frutta e verdura; il 
tutto corredato da un’attività 
fisica quotidiana.
Ma non vogliamo svelarvi 
troppo e togliervi il gusto e il 
piacere di leggere!

“Il Canto di Natale” di Char-
les Dickens 
Il titolo originale di questo 
classico intramontabile è “A 
Christmas Carol”. In Italia è 
conosciuto come “Il Canto di 
Natale”.
È la storia del vecchio Ebe-
nezer Scrooge, avido uomo 
d’affari, che proprio la vigilia 
di Natale riceve la visita di 
tre Spiriti: lo Spirito del Pas-
sato, lo Spirito del Presente e 
lo Spirito del Futuro. 
E proprio grazie alla visita 
di questi Spiriti, il vecchio 
si ravvede e capisce di aver 
sbagliato tutto nella vita, fi-
nalmente festeggia il Natale 
dispensando regali e auguri 
a tutti.
Con questo libro, Dickens 
affronta temi molto attua-
li come il lavoro minorile, 
la povertà, i privilegi delle 
classi alte. Un classico intra-
montabile adatto a adulti e 
piccini. 

“Racconti per salvare il pia-
neta” di Paolo Ferri e Anna 
Casalis (LS Scuola)
Provare a immaginare un 
Natale diverso, più solidale 

e sostenibile, è possibile. An-
che nelle proposte di lettura 
per adulti e bambini e bam-
bine. Perché la Festa più bella 
dell’anno possa anche diven-
tare uno spunto di riflessione 
per doni che rispettino la na-
tura e l’ambiente
“Racconti per salvare il pia-
neta” è un libro illustrato che 

porta a riflettere sui princi-
pali problemi ambientali che   
stiamo affrontando attraver-
so sei storie piene di corag-
gio, fiducia e speranza, sei 
favole moderne che cercano 
di trasmettere ai più piccoli 
la consapevolezza di quanto 
sia importante prendersi cura 
del nostro pianeta.

A.B. Fabiana Putzolu



Siamo arrivati alla fine 
del 2023, anno in cui ab-
biamo visto la ripresa, 
anche se non al 100%, 
delle nostre varie attivi-

tà. La gente ha voglia di uscire e 
di riprendere i contatti. 
Anche Aido Gessate ha fatto la 
sua parte. Quest’anno abbiamo 
intitolato la nostra sede all’amico 
Arnaldo, abbiamo ospitato l’As-
semblea Provinciale che ha visto 
la partecipazione dei Presidenti 
Comunali della provincia di Mi-
lano, abbiamo fortemente voluto, 
appoggiati dall’Amministrazione 
Comunale, la serata informativa 
sulla donazione degli organi con 
la proiezione del film “Riparare i 
viventi”.
A novembre abbiamo incontra-
to i ragazzi delle seconde medie 
parlando loro dell’importanza 
del dono e offrendo un gadget a 
ricordo della nostra associazione. 

A dicembre andremo con il ban-
chetto informativo sul piazzale 
del mercato (il 2 e il 9 dicembre) e 
offriremo un panettone o pandoro 
(il cui ricavato ci permetterà di fi-
nanziare le attività sul territorio e 
sensibilizzare al meglio i cittadini 
a favore della donazione degli or-
gani, tessuti e cellule). 
Un altro grosso impegno ci ve-
drà coinvolti a febbraio 2024. In 
quel mese avremo l’Assemblea 
Elettiva di tutti i gruppi comu-
nali e non. Anche noi dovremo 
eleggere il nuovo Consiglio Di-
rettivo. Approfitto di questo 
spazio per chiedere fin d’ora a 
chiunque volesse entrare a far 
parte attivamente della nostra 
associazione di comunicare il 
proprio nominativo via mail o 
di telefonare. 
È necessario l’impegno e l’aiuto 
di tutti affinché AIDO Gessate 
continui ad esistere. Il “lavoro” di 

informazione non può fermarsi.
Molte persone ancora non sanno 
cosa sia AIDO e non sanno che, 
con un semplice “SÌ”, si possono 
SALVARE VITE UMANE.

È un atto civile e d’amore che vo-
gliamo e dobbiamo portare avanti 
per permettere alle oltre ottomila 
persone in lista di attesa di un or-
gano di poter continuare a vivere 
e finché anche solo una persona 
resterà in questa lista di attesa, 
il nostro compito non potrà dirsi 
finito e dobbiamo continuare ad 
esistere.
Aspetto quindi fiduciosa e a brac-
cia aperte chiunque abbia voglia 
di rendersi disponibile ad entrare 
nel Consiglio.
Colgo l’occasione per porgere a 
tutti voi e a tutte le vostre fami-
glie gli auguri sinceri di un Santo 
Natale e di un Felice anno nuovo.

Silvana Crepaldi
Presidente Aido Gessate ODV
“M.Sciutti.A.Bertini”

Cellulare 328-5635377
Indirizzo mail: gessate@aido.it

Da sempre la no-
stra attenzione nei 
confronti del mon-
do femminile è 
molto alta e, oltre 

al consiglio mirato e all’ascolto 
passa anche attraverso la preven-
zione oncologica.
Il 14 novembre, infatti, in col-
laborazione con la Lilt, è stata 
organizzata una giornata dedi-
cata alle donne. È stato possibile 
effettuare le visite senologiche e  
ginecologiche con Pap test per 
una diagnosi precoce di due tu-
mori femminili che, purtroppo, 
colpiscono ogni anno ancora 
molte donne. 
Il 25 novembre, in occasione del-
la GIORNATA INTERNAZIO-
NALE PER L’ELIMINAZIONE 
DELLA VIOLENZA CONTRO 
LE DONNE, abbiamo aderito 
all’iniziativa di Soroptimist Mi-
lano, Lodi e Monza Brianza per 
attivarci in maniera concreta: 
sono stati distribuiti dei sacchet-
ti che riportano la scritta “Non 
accettare nessuna forma di vio-
lenza! Chiama il 1522”.
I nostri scontrini da anni ripor-
tano la dicitura “se sei vittima 

di violenza o stalking chiama il 
1522”.
Queste iniziative rafforzano la 
nostra attenzione quotidiana nei 
confronti delle vittime di violen-
za: è fondamentale che tutti sap-
piano che esiste un numero atti-
vo per avere supporto, aiuto o 
anche solo un consiglio quando 
si è in difficoltà. A questo nume-
ro, gratuito e attivo 24 h su 24, 
rispondono operatrici specializ-
zate che accolgono le richieste di 
aiuto e di sostegno. Ricordiamo 
che è un servizio pubblico pro-
mosso dalla Presidenza del Con-
siglio dei Ministri.
Molto importante è inoltre ricor-
dare che quando si parla di vio-
lenza non si intende solo quella 
fisica, ma anche quella psico-
logica, che è più subdola ma è 

altrettanto alienante:  le critiche 
avvilenti, le umiliazioni, le inti-
midazioni, l’indifferenza provo-
cano sofferenza e sono anch’esse 
violenza.
Noi siamo qui, ogni giorno, in 
farmacia, pronte a supportare 
tutti ma con un occhio di riguar-
do a chi soffre, e a tendere una 
mano a chi vive un momento di 
fragilità.

Vorremmo che nessuno soffra in 
silenzio e provi vergogna a chie-
dere aiuto: anche la farmacia fa 
parte di quella rete di aiuto, di 
ascolto e di supporto che, senza 
pregiudizi, può dare un suppor-
to fondamentale!
Con forza e determinazione di-
ciamo STOP ALLA VIOLENZA!
 

Dott.ssa Erika Incurato

AIDO

Un anno di attività…

FARCOM FARMACIA COMUNALE

Novembre, il mese in cui promuoviamo la salute, 
l’amore e il rispetto per le donne

DICEMBRE 2023 SALUTE22
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Lo scorso 30 Ottobre ab-
biamo indetto un bando 
per l’affidamento del 
centro sportivo Romeo 
Bertini, cui è stato possi-

bile iscriversi fino al 4 Dicembre.
Come già detto in campagna elet-
torale e più volte ribadito duran-
te il mandato, per noi lo sport ha 
un’importante funzione sociale e 
deve essere un diritto di tutti. 
Gessate Bene Comune si è sempre 
ampiamente espressa contro la vi-
sione utilitaristica e miope di chi 
ci ha preceduto, che ha portato a 
considerare il nostro centro spor-
tivo non come un generatore di 
benessere sociale ma piuttosto, con 
i miseri risultati che ben conoscia-

mo, come una “gallina dalle uova 
d’oro”, una fonte di reddito per le 
casse comunali.
Noi crediamo che investire nello 
sport significhi investire nel futuro 
e che, se davvero vogliamo vedere 
i frutti di tutto ciò, sia necessario 
farlo con convinzione e in maniera 
strutturale.
Il bando da noi indetto rappresenta 
un passo importante per rimettere 
al centro Cittadini e Associazioni, 
per ridare allo sport il nobile ruolo 
che si merita. Due i punti fonda-
mentali per ottenere l’obbiettivo.
Il primo è di ordine economico: il 
bando prevede un supporto fino 
ad un massimo di 80.000 euro 
all’anno da parte del Comune per 

la gestione degli impianti (dimo-
strando che non era vero che il co-
mune dovesse al contrario neces-
sariamente prevedere un introito 
come qualcuno aveva voluto far 
credere).
Il secondo è di ordine strategico: 
il bando prevede dei vincoli ben 
delineati a tutela delle nostre as-
sociazioni, che potranno usufruire 
del centro senza il rischio di essere 
messe in secondo piano.
Si tratta di scelte ponderate e pre-
cise che vanno oltre la banale “am-
ministrazione da pallottoliere” 
e considerano come vero valore 
aggiunto il benessere della cittadi-
nanza.
Ricordiamo anche che sotto la no-

Gruppo Consiliare GESSATE BENE COMUNE

Lo sport al centro

stra amministrazione è stata effet-
tuata un’importante opera di ri-
qualificazione energetica, un’altra 
scelta strategica destinata a miglio-
rare la sostenibilità e le prestazioni 
delle strutture nonché la qualità 
dei servizi erogati.

I nostri contatti: Facebook: Gessate 
Bene Comune; e-mail: info@gessa-
tebenecomune.it

Il PGT, Piano di Governo del 
Territorio è lo strumento col 
quale viene pianificato lo 
sviluppo urbanistico del ter-
ritorio; il suo aggiornamen-

to è pertanto un momento fonda-
mentale perché incide fortemente 
sul futuro della nostra cittadina e 
sulla vita degli abitanti. Nell’ulti-
mo numero del Dialogo la mag-
gioranza ha tentato di difendersi 
dall’accusa di non aver condiviso 
con le minoranze (attraverso le 
commissioni, convocandone solo 
una per pura formalità a 3 giorni 
dal Consiglio Comunale) lo svi-
luppo di questo progetto, accusa 

che teniamo a ribadire, in quanto 
un conto è coinvolgere la cittadi-
nanza con assemblee pubbliche, 
altro conto lavorare maggioranza 
e opposizione insieme nelle sedi 
istituzionali, cosa non avvenuta. 
Questo modo di fare ci sembra 
leda il principio di rappresentan-
za (i cittadini, a tutela dei loro 
diritti, hanno eletto a rappresen-
tarli non solo la maggioranza ma 
anche le minoranze). Poiché non è 
nostro costume arrenderci, specie 
quando c’è in ballo la qualità e le 
prospettive di vita futura dei no-
stri concittadini, abbiamo in data 
12/10 inviato all’Amministrazio-

ne un accurato Dossier contenente 
le nostre osservazioni e proposte 
idonee a colmare le lacune ri-
scontrate nel PGT presentato da 
Sindaco e Giunta in Consiglio Co-
munale (per chi fosse interessato a 
riceverlo per intero lo può richie-
dere alla mail centrodestraxges-
sate@gmail.com). Lo spazio qui 
a disposizione ci consente per il 
momento di riportare solo le quat-
tro macro aree che a nostro avvi-
so necessitano di essere riviste e 
rilanciate ovvero: 1) Area metro-
politana e gestione parcheggi 2) il 
Nucleo Storico 3) Area Industriale 
ed Artigianale 4) Situazione Ca-

Ci avviamo alla fine di 
questi 5 anni di am-
ministrazione a guida 
Mantegazza e purtrop-
po ci ritroviamo con 

un paese che non è affatto miglio-
rato, anzi a dirla tutta è peggiorato. 
A fronte dell’aumento della spesa 
corrente sono peggiorati il decoro 
e la cura degli spazi pubblici, la 
mancanza di spazi per le attività 
sportive e sociali è sotto agli oc-
chi di tutti, situazione divenuta 
estremamente critica poi per la 
lunga chiusura della Villa Dac-
cò. Le numerose associazioni del 

nostro Comune non hanno spazi 
dove poter sviluppare le proprie 
attività e le palestre delle scuole 
richiedono seri investimenti per 
consentire ai nostri ragazzi di pra-
ticare le attività sportive in strut-
ture adeguate.
Nel 2019 quando è avvenuto il 
cambio di amministrazione, con 
le nuove regole contabili si era 
aperta la possibilità per il Comune 
di utilizzare l’Avanzo di Ammini-
strazione (= i soldi che non pote-
vano essere liberamente spesi nelle 
annualità precedenti) per poter 
finanziare investimenti. In questi 

anni, l’avanzo è stato speso invece 
per vari interventi a spot senza una 
chiara strategia capace di sfruttare 
questa grande opportunità che 
non tornerà nel breve periodo. 
Cosa avremmo fatto noi? In que-
sti 5 anni avremmo progettato e 
realizzato interventi che potessero 
dare un nuovo slancio al paese.  
Ad esempio, il nuovo polo cul-
turale che avevamo immaginato 
al Lattuada oppure il nuovo pa-
lazzetto dello sport a seguito del 
completo rifacimento della pale-
stra delle scuole medie. 
Purtroppo tutti questi nostri pro-

Gruppo Consiliare CENTRODESTRA PER GESSATE

Il nuovo PGT: un’occasione mancata?

scina Gnocco e Area XXV Aprile. 
A conferma di quanto sopra affer-
mato in merito all’atteggiamento 
tenuto dalla maggioranza, alla 
data di redazione di questo artico-
lo non ci risulta pervenuta, nono-
stante il tempo trascorso, alcuna 
risposta. Ci auguriamo di ricever-
la da qui a quando il Dialogo sarà 
pubblicato.

getti sono rimasti solo sulla carta 
e, con gli spazi di bilancio rimasti, 
non sarà semplice nei prossimi 
anni realizzarle. Confidiamo che 
alle elezioni del prossimo maggio 
ci venga data la possibilità di am-
ministrare il nostro Comune per 
dare vita INSIEME ad un nuovo 
corso.

Gruppo Consiliare INSIEME PER GESSATE

Fate che la fine sia un nuovo inizio 

GRUPPI CONSILIARI




